

# VAMOS TODOS CON LA HUELGA DOCENTE

**Prensa  
Obrera**  
POR UN PARTIDO OBRERO



Jueves  
24 de febrero  
de 2005

Año XXIII  
N° 888  
\$ 1,50.-

[www.po.org.ar](http://www.po.org.ar)  
[prensaobrera@po.org.ar](mailto:prensaobrera@po.org.ar)

Ayacucho 448  
1026  
Ciudad de Buenos Aires

# "UN PAIS EN SERIO"

**SOUTHERN WINDS, SIDE, FUERZA AEREA,  
AEROPUERTOS 2000, OBISPO CASTRENSE,  
IBARRA-CROMAÑÓN, SIGUEN LAS FIRMAS...**

**"N**adie me informó", dice Kirchner. Pero lejos de ser una denuncia contra los que encubrieron el contrabando de cocaína a España, esto es una confesión.

Una confesión de impotencia y de incapacidad.

Porque a los funcionarios de la Side, el organismo que tiene por función informar al Presidente, los nombró Kirchner entre la gente de su propio paño.

A Southern Winds, que ahora se sabe que estaba en bancarrota financiera, el propio Kirchner la eligió para armar la empresa aérea fantasma Lafsa.

No es la primera vez que un grupo capitalista intenta salvar su negocio con las superganancias que ofrece la droga.

En Perú, la Continental, la primera compañía de aviación del país, fue disuelta con las mismas acusaciones.

Aeropuertos 2000, otro pulpo involucrado en el contrabando, recibió hace pocas semanas una propuesta de asociación con el Estado de parte del propio Kirchner.

La controladora en Ezeiza, la empresa TAS, vinculada en el pasado a Yabrán, tiene vínculos con el gru-

po Marsans, al cual le entregaron Aerolíneas Argentinas, que también usa Ezeiza y es un protegido de los amigos de Kirchner en España.

La red de los informantes que no informaron es, como se ve, frondosa.

Pero los 'pingüinos', no lo olvidemos, no han dejado negocio en el que no hayan metido las narices, y esto en sólo dos años de gobierno.

Desde la plataforma marítima con Enarsa hasta los innumerables Fondos Fiduciarios con las privatizadas para socializar pérdidas, que paga el pueblo, y recomponer ganancias, que quedan en el bolsillo de los capitalistas.

Pero hay algo peor, porque Kirchner 'protesta' contra el Estado que él ha venido a restaurar.

"Un país en serio".

A restaurar la deuda externa que de sufrir una 'quita' pasó a pagar un sobrepago.

Por eso atrae ahora el interés de los banqueros, fondos buitres y AFJPs.

Una deuda que crecerá por ajuste a la inflación y que crecerá también por el mayor valor del peso frente al dólar.

A restaurar los privilegios de milicos y curas, que por eso se atreven ahora a cerrar muestras artísticas y a reclamar que a un ministro lo echen al mar atado a una piedra.

¡Ah! con el apoyo del Vaticano.

Kirchner vino a reconstruir el orden político que fue golpeado por el Argentinazo, de modo que es el responsable de las conspiraciones que ese Estado anida.

Si pacta con ex menemistas en las provincias y con Duhalde en la provincia y en la ciudad de Buenos Aires, ¿no sabe con que bueyes ara?

En definitiva, con amigos en la Side, la Aduana, Aeropuertos 2000, la embajada en Madrid, si a Kirchner no le informaron es para proteger su impunidad.

¿Cómo no concluir de todo esto que es necesario reorganizar al país sobre nuevas bases sociales y, para ello, barrer a los capitalistas y sus funcionarios del poder?

A esto apunta organizar una Alternativa Obrera y Socialista.

# A quién beneficia el canje

Los titulares de diarios que se reproducen arriba son muy claros: el famoso canje es un gigantesco negociado que pagará el pueblo argentino, de ningún modo una actitud valiente ante los acreedores internacionales.

La médula del asunto es que el gobierno ha asegurado a los banqueros que no interferirá decisivamente en la apreciación del peso frente al dólar. De este modo, los nuevos títulos, emitidos en pesos, aumentarán de precio fuera de toda proporción. Por la misma razón, el valor de la deuda que finalmente deberá pagar el Estado por los nuevos títulos no corresponde a lo que surge de la 'quita', porque irá aumentando por el ajuste del precio de los bonos a la inflación interna y, en forma simultánea, a la menor cotización del dólar. En términos de la moneda norteamericana, la deuda final que deberá pagar el Estado bien podría aproximarse al 80 ó 100 por ciento del valor original que tenía la deuda en 'default'. Obviamente, lo que pague el Estado saldrá del bolsillo de los contribuyentes, por sobre todo de los trabajadores.

Los 'bonistas' "vuelven a perder", porque se desprenden de un título que está desvalo-

rizado, porque no tienen margen para una inversión a largo plazo. Las AFJP, entre otras, han salido a comprar deuda impaga, incluso si para juntar el dinero para esa compra deben vender bonos que sí se están pagando. Tamaño es el beneficio que descuentan.

Otra pérdida enorme que sufren los argentinos que trabajan tiene que ver con la compra de dólares que hacen los Bancos Central y Nación con el objetivo, no de evitar la caída de esa moneda sino de regular el ritmo de esa caída. Pero al comprar una divisa que pierde valor van acumulando pérdidas fiscales y monetarias impactantes, sobre las que no está brindando ninguna información. Por ejemplo, compraron dólares a tres pesos que hoy cotizan a dos pesos con noventa; en mil millones de dólares (o tres mil millones de pesos), ese perjuicio de diez centavos equivale a cien millones de pesos.

El pueblo argentino, tanto la clase obrera como la clase media, está siendo sometido a una implacable confiscación mediante la utilización de los métodos sutiles de la manipulación financiera y, para mayor injuria, con un discurso que se jacta de la independencia nacional y de la distribución progresiva del ingreso.



## Lula al default

El fracaso más grande de los Lula y compañía no es haber aplicado la política de los banqueros y latifundistas, ni gobernar en coalición con el centro, la derecha y hasta la extrema derecha de la burguesía brasileña, sin por eso recibir la gratificación de un voto favorable para presidir el Congreso.

El fracaso más grande radica en que todo eso fue justificado para evitar la caída en la bancarrota (default) y encontrarse ahora más cerca de esa quiebra que nunca.

La agencia EFE acaba de informar que la deuda pública de Brasil es de 402.000 millones de dólares. Pero el problema de fondo no es siquiera ese, sino que la proporción de esa deuda que se encuentra nominada en reales y que se ajusta por la tasa de interés interna, es del 60%. Como en Brasil, la tasa de interés que fija el Banco Central para sus opera-

ciones es del orden del 19%, la deuda pública se encuentra atrapada en una espiral de crecimiento imparable. El aumento de la deuda pública en la moneda del país se encuentra en parte amortiguada por la parte que le corresponde a la deuda en dólares, por la devaluación del dólar frente al real. Pero la devaluación del dólar frente al real obedece, principalmente, al ingreso masivo de capital especulativo que no esperaría un segundo en irse del país al primer síntoma de turbulencia financiera internacional. Precisamente, la suba de tasas de interés en Estados Unidos, que en una semana apenas fue de casi el 10%, es uno de los hechos que podría precipitar una fuga de capitales en Brasil.

La conclusión es que la alquimia política del PT ha puesto al gobierno que preside Lula 'na corda bamba'.

## EL VATICANO DA TEMA PARA UNA NUEVA MUESTRA DE FERRARI

Es indudable que los servicios informativos del papado son muy rápidos, pues el Vaticano no demoró nada en solidarizarse con el obispo castrense, Antonio Baseotto, que propuso "que le cuelguen una piedra de molino al cuello y lo tiren al mar", en referencia a la robusta humanidad del ministro de Salud, Gines González García, por la 'culpa' de haber adherido a la necesidad de despenalizar el aborto.

El castrense y las huestes de Wojtyla saben muchísimo mejor que nadie (e incluso lo supieron antes que nadie y hasta en tiempo real) que esa fue la metodología de la dictadura militar para hacer desaparecer a miles de jóvenes argen-

tinios. Lo que se dice mentar la soga en la casa del ahorcado, para que el agravio refuerce la impunidad del autor. Es una convocatoria a nuevos crímenes de parte de las almas piadosas que rezan por el parkinson del sucesor de Pablo. La certeza del especialista en asuntos clericales de *La Nación* (22/2) de que Baseotto "cuida con más esmero su relación con la curia vaticana que con la Conferencia Episcopal (argentina)", muestra que el ejército argentino (especialista en atarle piedras a las personas, aunque no sean de molino) es bendecido todas las mañanas por un agente extranjero y un fascista sin disfraces.

¿Qué va a hacer 'nuestro' co-

mandante en jefe de 'las tres armas'? Agachar el lomo, con toda seguridad. Los organismos tipo Carlotto ¿aceptarán esta capitulación del gobierno nacional ante el Estado reaccionario extranjero o seguirán ocupados en salvar a Ibarra del 'infierno'?

La lección de todo esto, al menos para el que quiera aprender alguna cosa, es que no hay derechos reproductivos, libertad de conciencia, derechos humanos, defensa de la mujer, en un Estado sometido al Clero. El punto de partida de cualquier libertad es la separación de la Iglesia del Estado en todas las esferas de la vida social, en especial de la educación, y reservar la religión para el ámbito privado. ◀

### CORDOBA

## Juez casi tiene su propio Cromañón

El domingo 13, después del mediodía, se incendió el hipermercado mayorista Makro. El incendio destruyó todo, absolutamente todo. No hubo muertos, simple y sencillamente, porque fue a la hora de la siesta, en un día domingo de muchísimo calor. ¿Qué falló? Según el kirchnerista Juez, "hubo un buen trabajo coordinado entre el Municipio, la Policía y los Bomberos. El supermercado Makro cuenta con una habilitación provisoria de los bomberos, ya que había pro-

blemas con las puertas de emergencia. Y las bombas de agua del súper no tuvieron presión" (*La Voz del Interior*, 14/2).

Dos en una: problemas con las puertas de emergencia, problemas con la presión del agua... pero el hiper seguía habilitado. En manos de los funcionarios del Estado capitalista los controles no existen, son sólo pasto para la corrupción y los negociados con el peligro de vida para la población.

E.S.

**TODOS A LOS TRIBUNALES DE LOMAS DE ZAMORA**

**POR EL JUICIO Y CASTIGO A TODOS LOS ASESINOS DE DARIO Y MAXI**

**COMISION INDEPENDIENTE POR EL JUICIO Y CASTIGO A LOS ASESINOS DEL PUENTE PUEYRREDON**

**CONVOCA POLO OBRERO**

**Martes 1 MARZO 10 hs**

**Estación de Banfield**

# Libertad a los presos de Kirchner y el FMI



# CONVOCATORIA POLITICA

## HAGAMOS UNA ELECCION INTERNA DE LA IZQUIERDA Y LOS MOVIMIENTOS DE LUCHA PARA POLARIZAR CONTRA LOS KIRCHNER Y LOS DUHALDE EN OCTUBRE

JORGE ALTAMIRA

Es incuestionable que en el escenario nacional se han hecho presentes con gran fuerza en los últimos meses dos factores importantes: un incremento de las luchas obreras y una acentuación de la crisis política que afecta a todos los partidos patronales —incluido, en primer lugar, el peronismo. Es decir que, mientras, por un lado, ha crecido el protagonismo de los trabajadores, se desarrolla, por el otro lado, un vacío político real o potencial de las fuerzas dirigentes de la burguesía.

### Qué hacer

El asunto es: ¿cómo aprovechamos esta situación en beneficio del campo popular y de los explotados?

El derrumbe de la gestión política capitalista es evidente en la Ciudad; lo puso en evidencia, lamentablemente, una masacre humana. Pero el fondo de lo ocurrido es muy simple: el afán de lucro capitalista no conoce barreras y menos las de un Estado que trabaja a su servicio. La 'flexibilidad' es una ley que se aplica en todos los órdenes, no sólo el laboral: 'flexibilizan' todas las condiciones de explotación, incluidas las del espacio y las del ambiente. La 'recuperación económica', que una visión simplista podría caracterizar como un factor de amortiguación de antagonismos sociales, ha acentuado la movilización de la clase capitalista en pos de ganancias más altas y la resistencia y el ascenso de los trabajadores contra los viejos y nuevos atropellos.

El colapso del gobierno de Ibarra no lo produjo, sin embargo, Cromañón, pues ese colapso es el final del largo proceso de agonía del (falso) progresismo de contenido capitalista. Pero como en su momento este 'progresismo' fue una salida para el derrumbe de la corrupción peronista-menemista, el fracaso de Ibarra ha dejado abierta una suerte de vacío de poder. Los intentos de la derecha para llenar ese vacío han fracasado, como lo demuestra la división del bloque macrista en la Legislatura. Ahora, los legislado-

res que aspiran a convertirse en políticos salen a socorrer a Ibarra y le prestan colaboración para que llegue por lo menos hasta octubre. Desde el primer día de la masacre se puso en marcha el recauchutaje del poder capitalista en la Ciudad, con la intervención del kirchno-duhaldista J.J. Alvarez.

¿Qué respuesta, entonces, damos a las masas que viven de su trabajo frente a este espectáculo de corruptela e incapacidad de gobierno y de gestión de esta élite de medio pelo que está a cargo del Estado capitalista? Es en la capacidad de enfrentar este desafío que se juega el proyecto que podría encarnar las ansias y reivindicaciones de los trabajadores, no las tertulias académicas que aún siguen deshojando al socialismo como una 'utopía'.

Porque en lo que atañe a las propias masas, ellas no han demorado en dar su propia respuesta. La huelga indefinida de los obreros de Metrovías y, antes, la ocupación de edificios de los telefónicos, ha sido una indicación de cómo una parte al menos de la base del pueblo aprovecha la crisis en la cúpula política de la patronal.

### Una crisis política de conjunto

El panorama merece apreciarse por entero, porque lo de la Capital no es un hecho aislado. La intervención de Santiago del Estero se retira restaurando a lo peor de la vieja política, luego de haber vendido como mercadería genuina el verso de que había sido designada para democratizar la provincia; pero las masas santiagueñas continúan levantiscas y pronto harán sonar el escarmiento a los financieros y latifundistas que manejan la provincia. En La Rioja, el viejo alcahueterío menemista se desgarró y descuartiza, y se desintegra el conjunto del aparato estatal, mientras el incorruptible gobierno nacional, en lugar de transformar el feudo, se lanza como carroña para reclutar a los desertores que hasta ayer comían de la mano de la vieja familia. En Catamarca, el bipartidismo se partió en cuatro, acosado por denun-

cias de corrupción con el agua y la minería, y con las exenciones impositivas a los nuevos latifundistas de los olivares.

El centro de la crisis política lo ocupa, naturalmente, la provincia de Buenos Aires, donde las divisiones del duhaldismo y los enfrentamientos con el kirchnerismo han paralizado constitucionalmente al gobierno, mientras el pueblo de la provincia carece de agua, de pan, los geriátricos se incendian y hay puebladas en varios municipios contra la corruptela y el robo de las intendencias. Que esta crisis va a desembocar en un nuevo acuerdo, o sea entre Kirchner y Duhalde, simplemente muestra el carácter irrevocablemente corrupto del kirchnerismo —y no solamente por los negociados aéreos, aeroportuarios, aduaneros y quizá de drogas que mostró el reciente contrabando de cocaína.

¿No es claro que un nuevo acuerdo mafioso en la provincia, lejos de estabilizar el poder político, nos dará nuevas armas para denunciarlo ante el pueblo, despertar la indignación del mismo pueblo y poner fin a semejante clase de gobiernos? Tenemos frente a nosotros una cuestión de poder.

Por último tenemos el canje, que se ha transformado en el negociado de los negociados, porque en lugar de una 'quita' el gobierno nacional y popular ha arreglado un sobreprecio! debido a que la nueva deuda pública se ajusta en función de la inflación y debido a la apreciación del peso, lo cual la aumenta en dólares. Los diarios financieros no vacilan en titular sus primeras páginas con promesas de "ganancias del 20% en cuatro meses". Será el pueblo el que pagará la factura de esta nueva deuda externa, que nunca sabremos a cuanto asciende, porque se mueve con la inflación y el tipo de cambio. Kirchner y Lavagna han puesto simplemente en pie las bases de una nueva bancarrota.

La masacre de Cromañón ha llevado a nuevos sectores del pueblo a la lucha y ha acentuado la desilusión con el 'progresismo'. La crisis de poder en la Ciudad no va a durar toda la vida y el kirchnerismo ya está movilizado para capitalizarla en su beneficio.

Mientras Ibarra se vuelve cadáver, el cadáver del peronismo porteño intenta salir del sepulcro. Mientras el gobierno patronal se moviliza para apagar el fuego y quedarse con el vuelto, ¿qué deberíamos plantear desde el campo de los que luchan para darle una vía de salida propia a los trabajadores?

### Período de transición

La crisis política de conjunto que se manifiesta a lo largo y ancho del país no va a provocar todavía el colapso del Estado, ni tampoco un nuevo Argentinazo todavía, porque para que esto ocurra el kirchnerismo deberá agotar antes los recursos políticos y económicos que está usando frente a la crisis, en primer lugar la demagogia. Pero esta crisis tiende, sí, hacia dos alternativas: a una mayor atomización política (que simplemente reflejará la crisis de todos los partidos, peronistas y radicales, centroizquierdistas y centroderechistas y también de la izquierda) o a una reconfiguración política y por lo tanto a una perspectiva de polarización entre el gobierno 'nacional y popular', de un lado, que buscará copar todos los resortes del poder, y la izquierda y los movimientos de lucha, del otro, en la medida que ofrezcan un polo político propio. La tentativa de amalgamar a la izquierda con el centroizquierda (este último totalmente patronal), en base a cálculos electorales equivale a estrangular a la izquierda para salvar a un 'progresismo' que ha batido el record de fracasos.

En función de aprovechar esta nueva situación política llamamos a los partidos y organizaciones de izquierda y a los movimientos de lucha a un frente político-combativo con el objetivo de polarizar con el peronismo duhaldokirchnerista y presentar un polo alternativo a la experiencia pretendidamente 'nacional y popular'. Es a partir de aquí que la intervención en las luchas populares cotidianas puede tener lugar desde una perspectiva de salida política. En la crisis actual de la Ciudad, gran parte de la izquierda y los luchadores ha coincidido en promover la caída del

gobierno de Ibarra-Telerman y transferir el poder a una Constituyente. Todo el mundo ha coincidido, asimismo, en enfrentar el plebiscito.

Es obvio para todos que la confrontación política mayor está prevista para las elecciones de octubre. Para armar las candidaturas para la confrontación política electoral la mejor vía es una elección interna en la que puedan participar partidos y grupos de la izquierda y todos los movimientos de lucha, sin discriminación. La elección interna servirá para dirimir democráticamente las candidaturas y será un factor de movilización política. La elección interna es una vía hoy para superar el faccionalismo y la atomización en el campo de los luchadores.

### Convocatoria común

Esta propuesta es oportuna para todos los distritos del país, pero puede experimentarse de inmediato en la Ciudad de Buenos Aires. La crisis en la Ciudad ha desarrollado la tensión política más que en cualquier otro lado.

¿Electoralismo? Para la elección de las armas hay que saber reconocer los terrenos en que se plantean las luchas; el de octubre es uno de los más importantes de ellos, porque además servirá de referencia, orientación o guía para los nuevos sectores populares que se irán incorporando a la lucha.

A la oportunidad la pintan calva. La oportunidad de armar un frente de izquierda y luchadores con capacidad de polarizar es la consecuencia de toda la lucha precedente, de la resistencia del pueblo a la fuerza destructiva del capital, de la asimilación de las experiencias vividas —es, en definitiva, un producto del Argentinazo y de la rebelión popular.

Llamamos a organizar una elección interna de la izquierda y los movimientos de lucha y a discutir el programa de esa elección. Entendemos que la coincidencia en las consignas Fuera el gobierno de Ibarra, Asamblea Constituyente soberana —en función de la alternativa socialista— es una base que ya existe para poner manos a la obra. ◀

# Diario de campaña III

**NESTOR PITROLA**

**E**sta semana llevamos la lucha política por una alternativa obrera y socialista a la costa atlántica.

## Mar del Plata

Me pude dirigir a los trabajadores de toda la zona atlántica en amplia rueda de prensa que *El Atlántico* recogió en reportaje a página completa con el título de "Mar del Plata es la Capital del Trabajo en Negro". Lo mismo con otros diarios, radios y canales televisivos. Denunciamos las mafias políticas que paralizan la provincia y el acuerdo entre Kirchner, Solá y Duhalde para meter la provincia en el ajuste que reclama la banca y el FMI.

Hablamos de la proyección del triunfo de los trabajadores de subterráneos; denunciamos el acuerdo de Kirchner con las privatizadas que nos lleva de cabeza al tarifazo; la nueva deuda externa a tasas usurarias; la inflación y el intento de anular los reclamos salariales mediante un pacto con techo entre la UIA, la CGT y el gobierno.

La propuesta de una Asamblea Popular de los luchadores, los piqueteros y la izquierda para intervenir en la ciudad de Buenos Aires y también en la provincia, levantó polvareda en una larga nota de Radio Residencia, minutos antes de la reunión del Encuentro de Rosario con el propio intendente Katz y Stolbizer.

El debate reapareció con fuerza con activistas juveniles del PC de Necochea que acudieron a un llamado por los medios. Allí manifestaron su completa disidencia con el "viraje del 23 congreso" hacia un frente de centroizquierda; lo mismo ocurre con toda la juventud del MUI marplatense y sus lazos territoriales. Reforzamos con todos ellos el llamado a constituir una alternativa obrera y socialista para intervenir en la crisis política y en las próximas elecciones. Los jóvenes denunciaron que el PS lleva adelantada su política de frente con una de las líneas de la UCR. Los invitamos a participar de la próxima ANT y les acercamos la resolución del Bloque Piquetero Nacional sobre la deserción del MTL-PC.

## Reuniones y un gran festival

La gira marplatense incluyó reuniones con trabajadores telefónicos, con el cuerpo de delegados y activistas del Polo Obrero, y con una fuerte asamblea de activistas y delegados del Soip.

El Polo Obrero se encontraba preparando su piquete junto al Bloque Piquetero ante la llegada de Kirchner a "la Feliz". La movilización se tradujo en un acampe de dos días para reclamar aumento, fin de los despidos en los planes, puestos genuinos y otras reivindicaciones.

Se trata también de un Polo conmocionado por la muerte de una delegada pocos días antes, víctima de una riña entre bandas en tierra de nadie. El Polo impulsará la movilización de los vecinos por el esclarecimiento del caso y el encarcelamiento del asesino, aún libre. Las zonas liberadas son generalizadas en todas las barriadas populares de Mar del Plata, mientras se hace ostentación de "seguridad" para el marketing turístico. Votamos incluir esta denuncia política en toda nuestra agitación.

**Jueves 3 MARZO 20 hs**

**GRAN ACTO EN JUNIN CON NESTOR PITROLA**

**Club Villa Talleres (Primera Junta y Siria)**



El debate se centró en un plan de asambleas y de agitación política en los diez barrios en los que trabaja el Polo y en desarrollar una campaña política por candidaturas de los trabajadores en Mar del Plata. El verano encuentra a los compañeros con changas, más en negro que nunca: una "re-activación basura por excelencia".

Con más de treinta activistas del pescado, reunidos a la salida de las plantas (otros más llegaron al festival posterior desde sus trabajos), discutimos un plan estratégico para la segunda reconquista del Soip de manos de la camarilla recostada en la burocracia kirchnerista local y en las patronales. Esta camarilla ha vuelto a entregar los aumentos de salario por decreto al condicionarlos en forma de premio por asistencia perfecta.

Nadie como los activistas de la Unidad Obrera Celeste del Pescado saben de la mentira kirchnerista respecto del blanqueo, y del respaldo de Kirchner y Solá a los pulpos explotadores.

La enorme red de miles de familias del pescado es un enorme campo de trabajo por la alternativa obrera y socialista en Mar del Plata.

Finalmente, el festival del Partido Obrero reunió a más de mil personas en la peatonal, en forma rotativa, durante unas tres horas. Colaboró el excelente grupo de batucada "Reciclando Amor", que planteó el rescate de la "otra Mar del Plata", la de los explotados y los pobres, "mientras los capitalistas que están detrás de este gobierno se siguen llenando los bolsillos". Se hizo presente también la calidad y el compromiso de las bandas "Duende", "Gallos de Riña" y "Descarrilados".

En Necochea, la visita tuvo un gran impacto, con participación en tres programas radiales, en todos los canales y el diario local, incluso desistiendo de invitaciones que excedían los tiempos. Hay un gran campo para la construcción del Partido Obrero y el Polo Obrero. La ciudad es el feudo de un nuevo capitosté de las 62 Organizaciones, y está al lado del gran puerto de Quequén, por donde pasan las riquezas que no ven ni sienten los necochenses.

En Miramar, se ha reorganizado el núcleo partidario que proyecta la organización del Polo Obrero en dos barrios con muchas relaciones y una creciente colocación de prensa. Denunciamos que Miramar se transformó en otro santuario de la impunidad: pasaron tres comisarios desde el crimen de Natalia Mellman, pero sigue impune el asesino, porque el gobierno, igual que en Cromañón, igual que en Santiago y en tantos casos de gatillo fácil, se dedica a cooptar con prebendas a los familiares de las víctimas para garantizar la impunidad.



## La tragedia de Berisso

### LOS CRIMENES DE LA MISERIA

**E**l domingo 13 un voraz incendio en el barrio Villa Nueva de Berisso terminó con la vida de Gastón (siete años). Sus tres hermanitos están internados con heridas y quemaduras muy graves. Esta tragedia ha golpeado duramente a la familia, al barrio y al Polo Obrero. Fue en este barrio, y con esta familia, que surgió el Polo Obrero para luego extenderse al resto del municipio y de la región.

La miseria extrema en la que viven, al igual que millones de familias trabajadoras, fue el detonante de la tragedia. Los chicos se encontraban en su casa, una precaria vivienda de chapa y madera: encendieron una vela por temor a encender la luz, porque para hacerlo tenían que conectar dos cables pelados a un enchufe. Una vela y la tragedia aliada inconmoviblemente a la miseria volvió a ensañarse con los más indefensos entre los que menos tienen.

El fuego ganó la casa, los familiares y vecinos rompieron una pared para tratar de sacar a los chicos, y lograron salvar a Víctor (10), Leonel (4) y Joel (12). El hermano mayor abrazó a los más chicos y con su cuerpo los protegió del fuego, por eso es el que está más grave. Gastón se zafó del abrazo del hermano, buscó una salida y el fuego lo ganó. Cuando los bomberos llegaron sólo pudieron apagar lo que quedaba y evitar que el fuego se extendiera al comedor del Polo, y a la casa vecina.

### El régimen es el culpable

Cuando hechos como este suceden sólo po-

demostramos decir "culpable es el régimen social en el que vivimos, el capitalista". Es la organización social capitalista, con sus gobiernos nacionales, provinciales y municipales, la que empuja a la miseria a los trabajadores. Son ellos los que nos han quitado, y lo siguen haciendo, la posibilidad de sostener a nuestras familias, tener una vivienda digna, educación y salud. Son ellos los que nos impiden progresar, desarrollarnos, todo en beneficio de sus intereses de explotadores. Son los que nos condenan al hambre, la marginalidad, al gatillo fácil en nuestras barriadas.

### Nosotros o su barbarie

Este hecho ha sacado a la luz la cantidad de casos en la región que se han cobrado la vida de decenas de familias trabajadoras. Por incendios, por contaminación con PCB, por inundaciones que potencian infecciones y enfermedades, porque las destilerías nos envenenan.

Nosotros, los trabajadores, sufrimos cotidianamente estos ataques y somos nosotros los que cotidianamente tratamos de darnos los medios para superar esta situación.

Pero para superar esta barbarie debemos luchar por nuestra salida, una salida en términos obreros, una salida socialista que abra el camino para una sociedad mejor. Sin miseria, y sin Cromañones.

**Partido Obrero  
- Polo Obrero (Berisso,  
La Plata, Ensenada)**

## Barrio Giardino tiene salita propia

¡Por fin! Luego de tantas idas y vueltas, Giardino tiene Salita de Salud. La conquista, lograda luego de tantos años, ya es una realidad. La alegría es inmensa, la ansiedad de tanta necesidad es un hecho, los compañeros felices le dieron la bienvenida a los doctores que se acercaron por primera vez al lugar de trabajo. Cuando recibimos la visita de Néstor Pitrola en nuestro comedor el miércoles 2, luego de una gran asamblea, los más de ciento treinta compañeros que estábamos en el comedor nos dirigimos al lugar que hoy es la Salita de Salud; allí la presencia de Né-

stor Pitrola, la concurrencia de los compañeros, más el sonido de los parlantes de nuestro compañero Juan, hicieron que muchos vecinos se arrimaran para terminar en una gran masa de más de 300 personas, junto con nuestros chicos, que estaban estrenando las nuevas camisetas hechas por nuestras compañeras; finalizamos con un gran aplauso para el pedido que hoy se concretaría.

Para terminar, queremos agradecer a todos nuestros compañeros por el apoyo constante, y en especial a Sergio y Laura, que sin el esfuerzo impagable que hacen por el barrio esto hoy no se hubiera concretado.

**Comedor "La Fe del Midale",  
Barrio Giardino, La Matanza  
comedor\_midale@hotmail.com**

## MARCHA DE VECINOS Y FAMILIARES DE VICTIMAS DE CROMAÑÓN EN VICENTE LOPEZ

El día viernes 25 de febrero a las 18:30 hs, desde Plaza Munro (Alem y Marconi)

**¡BASTA DE IMPUNIDAD!**

# La Legislatura al socorro de Ibarra

MARCELO RAMAL

El decreto de necesidad y urgencia enviado por Ibarra a la Legislatura es una radiografía de su gobierno. Como denunció el sindicato de músicos, la larga lista de exigencias "técnicas" del decreto apunta a concentrar el negocio de la noche en un puñado de capitalistas del espectáculo.

Con todo, el decreto tiene otro propósito más perverso. Ibarra quiere demostrar que Cromañón ocurrió, no por su asociación ilícita con los capitalistas de las "industrias culturales", sino por la "falta de normas actualizadas". El decreto le brinda un salvoconducto -administrativo y hasta judicial- a un gobierno culpable.

Sólo por este motivo correspondía que la Legislatura diera por tierra con el decreto. Esa determinación hubiera clarificado la crisis de poder en la Ciudad, colocando a la orden del día la renuncia de Ibarra.

La Legislatura, en cambio, volvió a sal-

var a Ibarra, consensuando un "cuarto intermedio" que dejó en pie al decreto en un momento en que "de haberse tratado en el recinto, hubiese sido rechazado inmediatamente" (Página/12, 18/2).

Pero los legisladores fueron más lejos, pues "se creó una mesa de trabajo entre el Ejecutivo y el Legislativo para diseñar un nuevo texto que suplante al anterior, sea en forma de decreto o de proyecto de ley, apoyado por la mayoría de los diputados" (ídem). La mesa estará integrada "por el Partido de la Ciudad, el Frente Grande, los socialistas, el Frente para la Victoria, el ARI y los dos bloques macristas" (Página/12, ídem). Ibarra logró mucho más que la simple aprobación de un "decreto de necesidad y urgencia": en torno de la crucial cuestión de la seguridad, encolumnó al arco opositor que va de Macri a Carrió, pasando por el kirchnerismo. Uno de sus referentes, Milcíades Peña, no se equivocó al caracterizar a este pacto político al admitir que la "mesa de trabajo" es un pacto para garantizar la impunidad de Ibarra.

El pacto de encubrimiento tiene dos pilares: por una parte, sostener a Ibarra y los negocios inmobiliarios, turísticos y hoteleros -y sus subproductos ilegales-. Por la otra, el "consenso" seguirá el libreto que han escrito esos mismos intereses sociales capitalistas. Al criticar el decreto de Ibarra, el derechista Jorge Enriquez defendió a los "empresarios serios que no pueden trabajar" (Noticias Urbanas), al tiempo que defendía una ley de consenso que promueva "cambios racionales", es decir, "racionales" para los empresarios.

Por otra parte, Ibarra está empleando todos los medios del Estado para impulsar un plebiscito fraudulento (además, inconstitucional). Por sus medios y sus fines, es una tentativa de levantar al "cadáver" a costa de los otros poderes del Estado, como la propia Legislatura. A ese gobierno, los bloques de Kirchner, Macri y Carrió le acaban de salvar el pellejo una vez más. ◀

## Los artistas rechazan decreto de Ibarra

La Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires debe aprobar o rechazar el decreto de necesidad y urgencia N° 1 impulsado por el gobierno de Ibarra, que en su artículo 1° prohíbe la realización de espectáculos musicales.

Este decreto les niega a los músicos la fuente de trabajo y resulta inconstitucional por desconocer la obligación impuesta por la ley 14597/58 de los locales bailables de tener músicos en vivo.

El escenario post-Cromañón se transformó en el más propicio para los empresarios del espectáculo, ya que ven legitimada la posibilidad de trasladar sus responsabilidades civiles, penales, laborales y el riesgo empresario a los trabajadores.

Por medio de su modalidad de contratación como la de "coproducción" (venta de entradas, locación de servicios, etc.), imponen a los músicos un claro "fraude laboral".

Por todo esto, desde el Frente de Artistas en Lucha, decimos:

- No al decreto de necesidad y urgencia del Gobierno de la Ciudad.
- No a los contratos basura que trasladan las responsabilidades civiles, penales y laborales a los artistas.
- ¡Fuera el fraude laboral!
- Suscripción obligatoria de los contratos de

actuación emitidos por el Sindicato de Músicos que establecen relación de dependencia con el artista y los correspondientes aportes sociales por parte del empleador.

• ¡Plan cultural en barrios que dé trabajo a todos los artistas!

**Frente de Artistas en Lucha**  
(Sadem, Sindicato de Músicos; SEA, Sociedad de Escritoras y Escritores; Lucharte, Artistas y Trabajadores de la Cultura en el Polo Obrero; Autoconvocados por el Tango; Xo'on, Músicos Contemporáneos; Artistas independientes)

## LIBERTAD A LAS PRESAS Y LOS PRESOS DE LA LEGISLATURA

¿Por qué?

Fueron detenidos/as 4 horas después de finalizada la marcha en plataformas del subterráneo y paradas de colectivo y trasladados/as en vehículos no identificados fuera del lugar de la manifestación y luego de concluida la misma.

Se les imputó "coacción agravada" y "privación ilegítima de la libertad". No hubo "coacción agravada" porque no había quorum para sesionar y no hubo "privación ilegítima de la libertad" porque la seguridad del Palacio Legislativo, por orden del vicepresidente de la Legislatura, Santiago de Estrada, ex funcionario de la última dictadura, ordenó cerrar las 13 puertas. Esto, sin embargo, no impidió que distintos legisladores y empleados entraran y salieran del edificio le-

gislativo, como surge de algunos testimonios aportados a la causa.

Fueron detenidos/as a partir de los dichos del personal policial que actuó en las detenciones, siendo esta la misma policía del gatillo fácil y la extorsión.

La jueza Silvia Ramond consideró como prueba suficiente: "se acredita su presencia (la de los/as detenidos/as) en el lugar de los hechos", como si haber concurrido a las inmediaciones de la Legislatura, como manifestante o transeúnte, fuese en sí mismo delito.

Los detenidos y las detenidas son vendedores/as ambulantes y mujeres en estado de prostitución que son perseguidos/as y acosados/as por la policía y los inspectores que no controlaron Cromañón.

• Marchamos el 23/2, a las 17 hs, desde Av. de Mayo y 9 de Julio hasta la Jefatura de Gobierno de la Ciudad

• Libertad a l@s 15 pres@s de la Legislatura y tod@s l@s pres@s políticos.

• Anulación del Código Contravencional y todos los Códigos de Faltas del país.

• Amnistía y/o desprocesamiento de tod@s l@s luchador@s populares.

Coordinadora por la libertad de los presos políticos de la Legislatura  
Av. Corrientes 1785, 2°C - Telefax: 4371-8066

EL PLEBISCITO TRUCHO DE IBARRA  
**VIDEO-DEBATE**  
"NI LA BENGALA, NI EL ROKANROLL..."  
(EL OJO OBRERO)

**Viernes 25, 19 horas**  
Catamarca 830 (San Cristóbal)  
Yapeyú 914 (Boedo)  
México 1345 (Montserrat)

**Viernes 4 de marzo, 19 hs**  
Solís 697 (Congreso)

## PRESENTACION JUDICIAL DEL PARTIDO OBRERO EL PLEBISCITO DE IBARRA ES NULO USURPACION DE PODER

El lunes 21 de febrero, una delegación del Partido Obrero se presentó en el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad, para reclamar la nulidad del plebiscito de Anibal Ibarra. El escrito denuncia "una usurpación, por parte del Ejecutivo, del derecho de revocatoria que la Constitución confiere exclusivamente al electorado". El derecho de revocatoria, se dice, "es (a) el electorado, no (de) los gobernantes u otros poderes públicos"

El escrito, patrocinado por las doctoras Claudia Ferrero y Nora Petrillo (Apel), explica que Ibarra lleva adelante la usurpación de ese derecho constitucional mediante una estafa a la fe pública. Primero, llama a un plebiscito vinculante, a sabiendas que ello es inviable sin reunir el 20% del padrón de firmas. Luego, el propio gobierno se aboca, con todos los medios económicos del Estado, a la tarea de reunir las firmas. "La presentación pública de esta campaña, y los medios empleados para ella, apuntan siempre a la adulteración maliciosa de un derecho constitucional. Es decir, a la transformación del derecho popular de revocar a sus gobernantes en su contrario, es decir, en una maniobra de estos últimos para permanecer en sus cargos".

El escrito acusa también al gobierno de Ibarra de haber incurrido en un manifiesto "engaño a la fe pública". En efecto, "no sólo estamos ante una usurpación de un derecho constitucional, sino también ante la intención de disimular tal usurpación". Se citan las numerosas evidencias periodísticas que dan cuenta de las reuniones que el jefe de Gabinete de Ibarra realizó con supuestas "ONGs" y "organizaciones sociales" financiadas por el gobierno, para desarrollar un dispositivo para oficial de juntada de firmas.

Esta manipulación configura un verdadero golpe de Estado, es decir, "una interrupción de las garantías constitucionales". Sin embargo, la propia Constitución declara "insalvablemente nulos" a los actos de fuerza contra el orden institucional, y esto es lo que le cabe a la maniobra plebiscitaria de Anibal Ibarra.

Por eso, exigimos al Tribunal Superior que declare *nulos* "todos los actos llevados a cabo en relación al referéndum". En el escrito, acompañamos numerosos testimonios que prueban la usurpación de derechos llevada adelante por el gobierno de Ibarra, y exigimos que comparezcan sus principales funcionarios ante el Tribunal.

La presentación no significa ninguna confianza en el Poder Judicial; es solamente un medio para darle mayor eco o amplitud a la agitación política del Partido Obrero. Rechazamos las ilusiones constitucionalistas, como es obvio, pero también el cretinismo anti-constitucional, el cual olvida que el derecho burgués se ha visto obligado a recoger (y distorsionar) históricamente reclamos democráticos de las propias masas.

M.R.

**ASAMBLEAS ABIERTAS DE VECINOS, TRABAJADORES EN APOYO A LAS LUCHAS OBRERAS Y POPULARES**  
Contra el plebiscito trucho de Ibarra, Alvarez y Duhalde  
Por una Asamblea Constituyente soberana

**Viernes 25 / 19 hs**  
Ituzaingó 747, Constitución

**Viernes 4/3 / 19 hs**  
Yapeyú 914, Boedo  
Catamarca 830, San Cristóbal

# POR QUÉ VOTAR AL PARTIDO OBRERO

Las elecciones del 27 de febrero son la retirada de la Intervención federal. La Intervención que decía que iba a "democratizar Santiago", que iba a resolver los crímenes de La Dársena, que iba a traer justicia y derechos humanos a la provincia, que iba a resolver los problemas de los campesinos. La Intervención que decía que iba a terminar con el juarismo y los grandes monopolios.

Lanusse se retira dejando una crisis tan o más grave que la que había cuando llegó, porque los asesinos siguen en el poder, porque los latifundistas siguen robándose la tierra y el agua de los campesinos, porque el desempleo sigue por arriba del 23%, porque los deprimidos salarios siguen condenando a los trabajadores a la pobreza, porque el Parque Industrial sigue abandonado para el curro de unos cuantos "empresarios" avivados, porque la vieja y podrida policía sigue en pie. Porque los Ick, los Curi, los Sarquis y los terratenientes siguen dominando la provincia. Porque las mafias siguen.

El Partido Obrero fue el único partido que denunció a la Intervención. El Partido Obrero se mantuvo al margen de los que, vistiendo banderas de izquierda, hablaban del "Nuevo Santiago" de Lanusse. El Partido Obrero alertó, desde el primer día, que la Intervención venía a dejar en Santiago un juarismo sin Juárez.

Trabajadores, campesinos, pueblo de Santiago: nada ha cambiado. Siguen nuestros problemas, muchos de ellos agravados. Sigue nuestra miseria. Lanusse está a punto de dejar a Juárez en libertad.

La Intervención quiere contentarnos porque no se presentan Juárez ni Zavalía. Pero han dejado a sus crías: Figueroa y Zamora. Para el pueblo santiaguino, las elecciones del próximo domingo no van a ser una salida.

Vamos a tener que volver a ganar las calles, vamos a tener que retomar el camino de la lucha. Como en Quimilí y Tintina, con las Asambleas Populares. Como la huelga que empieza a gestarse entre docentes, estatales y la sanidad.

Trabajadores, campesinos, pueblo de Santiago: la Intervención pudo usurparnos la gran lucha contra el juarismo porque aún no habíamos construido una alternativa política propia. Para terminar con el régimen de los monopolios y los terratenientes, debemos organizar una Alternativa Obrera y Socialista.

La presentación del Partido Obrero en estas elecciones responde a ese objetivo.

Llamamos al pueblo santiaguino a votar con conciencia el próximo 27 de febrero, por el Partido que estará presente en todas las luchas venideras. Para terminar con las mafias. Por una Alternativa Obrera y Socialista.

**VOTE LISTA 14  
PARTIDO OBRERO**

**ANDREA RUIZ  
GOBERNADORA**

**NICOLAS BASUALDO  
DIPUTADO PROVINCIAL**

## LA DEMOCRACIA TRANSVERSAL

# Lanusse y Zamora prohíben el acto de cierre del Partido Obrero

El Partido Obrero había anunciado un acto público en la Peatonal Tucumán para el viernes 18 de febrero, con la presencia de Jorge Altamira y nuestros candidatos a Gobernadora (Andrea Ruiz) y Diputado en primer término (Nicolás Basualdo).

Al iniciar los preparativos en la peatonal distintos funcionarios municipales (algunos de los cuales se identificaron como "del partido de Zamora") comenzaron a hostigar a los compañeros que se encontraban instalando el sonido, la cartelería, etc. Tras varias gestiones infructuosas, la Policía (que responde a la Intervención) apareció en patota para impedir la realización de nuestro acto. El argumento de los funcionarios fue una ordenanza municipal que prohíbe la realización de actos políticos en la vía pública (inicialmente se habló de la peatonal, pero luego extendieron la prohibición a las plazas y a las calles de la ciudad).

Tras una encendida intervención de Altamira "a capella" (pues no se nos permitía utilizar el sonido), los compañeros presentes decidimos realizar una movilización por la zona céntrica, pasando por los medios de comunicación para denunciar es-

te atropello. Al llegar a la Secretaría de Derechos Humanos, la compañera Andrea Ruiz denunció el pérfido gatopardismo de la Intervención Federal.

Zamora y la Intervención Federal son responsables políticos de una violación a los derechos democráticos más elementales.

El Partido Obrero sale de este traspie honrado, pues se confirman tajantemente nuestras caracterizaciones y denuncias. El mismo día en que prohibieron nuestro acto, los medios anunciaban la inminencia de la liberación de Juárez por parte del gobierno de los que venían a "democratizar Santiago". El mismo día en que prohibieron nuestro acto, los "transversales", organizaban un acto del menemista Figueroa, en base a la extorsión de la población con bolsones, bebidas alcohólicas y otras prebendas non-sanctas.

Los compañeros que concurren al acto (que contaba con una muy importante presencia de independientes) son los iniciadores de lo que deberá ser una gesta para la clase trabajadora santiaguina: la construcción de su propio partido.

Maximiliano Jozami

8 DE MARZO

# Día Internacional de Lucha de la Mujer

El 12 de enero el gobierno creó un nuevo Consejo Consultivo de Políticas Sociales que estará capitaneado por Alicia Kirchner, codo a codo con los empresarios y la Iglesia.

Por su intermedio, pretende tener el control total de los planes y proyectos sociales. Con esto busca, además, cubrirse las espaldas por la eliminación del Plan Jefas y Jefes de Hogar, y ejecutar así la "reconversión laboral" por 300 pesos.

El "seguro de madres indigentes" con tres o más hijos, ideado con los obispos, el gobierno de K y apoyado por todos los UCR, nos empuja a la mayoría de nosotras a trabajar en negro. En el campo, en el empleo doméstico, en los negocios de comidas o como vendedoras trabajamos en negro, por 10 pesos al día, en promedio. Y si quedamos embarazadas, a la calle, sin ningún derecho laboral.

Incluso en algunas empresas nos exigen presentar factura y pagar monotributo. No tenemos obra social, ni aguinaldo, ni vacaciones.

Y, por otra parte, los despidos por embarazo se acentúan, en "blanco" y legalmente.

Vivimos en condiciones de extrema pobreza, muchos miembros de la familia en una misma habitación. Nuestras reivindicaciones surgen de la miseria y de las vergonzosas humillaciones que sufrimos bajo cualquier régimen burgués, que domina todos los órdenes de la vida (la violencia y el sometimiento en nuestros hogares, en los trabajos, en la calle).

El primer delito en Argentina es la violación, pero no figura como tal porque sigue siendo un delito privado. Tres de cada cuatro mujeres son golpeadas. 80 mil personas viven en los hoteles de la ciudad de Buenos Aires en condiciones inhumanas sin resolver los problemas de violencia, educación, vivienda, salud. Y ni se piensa en resolver los casos de violación ni gatillo fácil perpetrados por agentes de policía. La ciudad sexual donde la prostitución y la trata de niños y mujeres producen más ingresos económicos que los boliches incon-

trolados que albergan estas prácticas. Ha aumentado el índice de crecimiento en forma exponencial del Sida, y el gobierno se somete a la Iglesia integrada al Estado. Iglesia que es la primera beneficiaria de los subsidios del Estado con la beneficencia pública, alimentos, e institutos para albergar a menores sacados por los jueces a sus padres por insolvencia económica, donde por cada chico que albergan cobran 1.200 pesos.

- Libertad a los presos de las marchas contra el Código Contravenacional en la ciudad de Buenos Aires.
- Libertad a los que arrancaron trabajo en las petroleras de Caleta Olivia.
- Cárcel para el policía que mató a golpes al hijo no nacido de Karina Saucó.
- Cárcel a Ibarra, y a todos los funcionarios responsables de la masacre del boliche Cromañón.

Organicemos una gran jornada de movilizaciones y actos en todo el país. Convoquemos a prepararla a



las demás organizaciones, y el 8 de marzo ganemos una vez más la calle.

- Que se vayan todos.
- Queremos trabajo. Trabajo en blanco. Jornada de 8 horas
- Trabajo para todos, hombres y mujeres, reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario.
- Guarderías en todos los barrios.
- Guarderías en las empresas, ya sea que el empleado sea el padre o la madre del niño.
- No al despido de las embarazadas.
- Aumento salarial igual a la canasta familiar.
- Igual salario para el hombre y para la mujer ante un mismo empleo.
- No al trabajo infantil. No a la esclavitud sexual de mujeres y niños.
- Separación de la Iglesia del Estado.
- Anticonceptivos gratuitos para no abortar, aborto legal y gratuito para no morir.

Florencia (Congreso)

## SOLIDARIDAD CON OGANDO Y SALGADO

Estimados compañeros, Martín Ogando y Sergio Salgado:

Desde nuestra agrupación docente queremos hacerles llegar nuestra solidaridad y ofrecer nuestro compromiso militante para lo que necesiten. A su vez, repudiamos las políticas de los distintos gobiernos de turno de persecución, represión y criminalización hacia las organizaciones y los luchadores populares. Por eso exigimos el desprocesamiento y la liberación de las compañeras y los compañeros que día a día luchan en contra del capitalismo y por la liberación de nuestra patria.

¡Fuerza, compañeros!

Un abrazo fraterno y revolucionario.

**Lista Violeta Zárate  
Ctera-Suteba, CTA**

*No hay sindicato verdadero si no lucha por la liberación de los pueblos*

# LA CAMPAÑA LEVANTA MAS Y MAS VUELO

**ENRIQUE TRAVERSO**  
CANDIDATO A DIPUTADO

**PARTIDO OBRERO**

**LISTA 33**

## ENRIQUE TRAVERSO

La campaña del PO crece. En toda la provincia se han constituido 18 núcleos, los que recorren casa por casa y explican nuestra propuesta. En todos los casos se registra una buena recepción, y llueven las denuncias contra el gobierno y el PJ.

Los núcleos más dinámicos están en la capital, que, por otro lado, es el principal distrito electoral. En el barrio de Las Mil Vi-

viendas, alrededor de Azucena, una delegada del "movimiento autoconvocado por el trabajo genuino", candidata a concejal (acaba de romper con el ARI -Frogen-), se constituyó un Comité de Apoyo que recorre el barrio y recoge un apoyo explosivo. En el denominado Circuito 5 de la Capital, que agrupa varios barrios, alrededor de un conjunto de vecinalistas que rompieron con el Frente Cívico (tienen como referente a Sayes, candidato a con-

cejal) se ha constituido un comité de más de 60 compañeros. En el principal hospital de la provincia, donde trabajan 1.000 trabajadores y médicos, se ha formado un Comité de Apoyo a la candidatura de Tato Traverso, candidato a 3º diputado provincial, con una adhesión masiva que se está extendiendo a otros hospitales (Niños, Villa Dolores, etc.).

Estos comités, suman compañeros y nuevos barrios a partir de familiares o amigos dan lugar, a

su vez, a la formación de nuevos comités de apoyo.

En el caso de Valle Viejo se ha completado el 'barrido' de todo el municipio.

Tenemos por delante diversos desafíos. El viernes 25 haremos un acto público en la Plaza 25 de Mayo (la plaza central). Sin embargo, la cuestión clave sigue siendo el trabajo de convencimiento casa por casa, la multiplicación de las asambleas y la formación de los Comités por el voto al PO.

## Aconquija necesita un cambio de fondo

El Partido Obrero presenta por primera vez una lista de concejales en este Municipio perteneciente al Departamento de Andalgalá. El candidato a concejal del PO es Pedro Torres, y lo acompaña, como suplente, Chiqui Valdez. Estos dos luchadores no están solos. Un grupo numeroso de jóvenes, trabajadores, docentes, profesionales, desocupados, amas de casas, han formado un comité de apoyo a estas candidaturas y están recorriendo el pueblo, casa por casa, logrando un gran apoyo.

Para los compañeros, "Aconquija necesita un cambio de fondo. Los gobiernos pasan sin pena ni gloria. Los poderosos siguen acumulando riqueza, los trabajadores estamos cada vez mas abajo. De conjunto Aconquija sigue sumida en el atraso. Los que integran el gobierno municipal, con su intendente y su Concejo, sólo se acordaron de los vecinos cuando tuvieron que venir a buscar el voto, luego se olvidaron.

¿Acaso alguna vez nos consultaron qué hacer con el presupues-

to municipal?

"Desde el Partido Obrero opinamos que de una vez por todas se le debe dar la espalda a los que representan los intereses de los poderosos en el municipio, en la provincia y el país.

"Planteamos la necesidad de votar por trabajadores y luchadores para que nos representen en el Concejo. El compromiso de Pedro Torres es convocar a una asamblea popular periódicamente, no sólo para rendir cuentas, sino para que los vecinos voten cuáles son las

prioridades a defender en el Concejo. No dudamos que esas prioridades están concentradas en la necesidad de crear trabajo genuino con salario acorde al costo de la canasta familiar. Paralelo a ello se debe establecer una política que fomente el turismo, no como negocio de unos pocos, sino como política del municipio y las organizaciones sindicales y sociales, para que efec-

tivamente Aconquija pueda ser visitada por los trabajadores de todo el NOA.

"Por otro lado, tenemos que asegurar una política que proteja el medio ambiente y en particular el suelo, destruido por el mal uso por los latifundistas de la papa, que quieren ganancia rápida."

(En base a un informe enviado

## Una gran asistencia al Encuentro Folclórico

El domingo 20 en la Plaza del Indio, en Valle Viejo, se realizó el Encuentro Folclórico convocado por el Comité de Personalidades en apoyo a la candidatura de Enrique Traverso.

Alrededor de 500 personas se sentaron en el pequeño anfiteatro y otras 500 a su alrededor para un espectáculo de real calidad. Abrió Pacho Urquiza, continuó Carlos Ferreira, un cantor riojano que vino especialmente a apoyar la iniciativa.

Marité Pompei, en nombre del Comité de Personalidades, intervino destacando la convocatoria, enumerando las decenas de profesionales, docentes universitarios, artistas, etc. que han adherido a la

candidatura de Enrique Traverso. Enrique destacó a la lista de candidatos que lo acompañan, señaló el proceso de organización popular en las barriadas en apoyo a las candidaturas del PO, resumió los ejes políticos e hizo un llamado a organizarse para asegurar el voto.

Cerró el espectáculo Rafael Toleado y el instrumentista Ricardo Bujaldón, dos de los mejores referentes de la música y el canto folclórico locales.

El Encuentro estuvo a punto de levantarse por el mal tiempo, pero también por el clima de hostilidad y provocación de un sector del gobierno. Por un lado, el Frente Cívico organizó otro encuentro folclórico muy cerca; por el otro, a una cua-

dra se jugaba la final del campeonato entre San Martín de Tucumán y San Martín del Bañado, por lo cual la policía hizo un enorme despliegue que tenía un doble propósito: evitar incidentes entre hinchadas, pero también para asustar la concurrencia de nuestros activistas. Esto se vio claro cuando durante el desarrollo del Encuentro, un grupo de punteros y funcionarios del Frente Cívico presionaron para que el Encuentro concluyera alegando que se había excedido de tiempo y que la "plaza es de quienes ganaron las elecciones". Así armaron un incidente que dio lugar a que la policía estuviera a punto de reprimir.

Corresponsal

## A confesión de partes...

**POR MARITE POMPEI, CANDIDATA A 2ª DIPUTADA POR EL PARTIDO OBRERO**

Las afirmaciones de la ministra de Educación, acerca de la firma de un convenio con una ONG patrocinada por el bailarín Maximiliano Guerra para crear un centro de estudio de carreras artísticas, desnuda definitivamente las intenciones del gobierno de cerrar el Isac (Instituto Superior de Artes y Comunicación, que incluye la Escuela de Teatro, la Escuela de Danzas, y la Escuela de Artesanía), con la consiguiente pérdida de fuente laborales y de los años de cursada de los estudiantes que asisten actualmente a dicha casa de estudio.

Que el gobierno pensaba cerrar las escuelas destinadas a las carreras artísticas no es nuevo, y tampoco es un plan de este gobierno. Responde a lo dictado en

las leyes Federal de Educación y de Educación provincial que fueron sancionadas por justicialistas y radicales.

La pretensión de sustituir a las carreras artísticas como una rama de la educación pública, forma parte de un plan más amplio de privatización de la educación artística y de la cultura en su conjunto, como lo demuestran los planes para privatizar el Teatro Colón, los centros de exposiciones, etcétera.

El Partido Obrero denuncia estos hechos que se suman a los atropellos que cotidianamente está sufriendo el conjunto del pueblo y llama al conjunto de los artistas, trabajadores de la cultura, estudiantes de artes y al pueblo todo a defender las conquistas educativas y artísticas que se quiere destruir.

**MAS INFORMACION SOBRE LA CAMPAÑA DEL PO DE CATAMARCA, EN CONTRATAPA**

## PARMALAT

# Los compañeros impiden el cierre de Carapachay

PABLO HELLER

En dos oportunidades, con pocas horas de diferencia, la empresa Edenor se hizo presente en la planta de Carapachay con el propósito de cortar la luz. La orden, obviamente, provenía de la nueva patronal de Taselli. En ambos casos, los trabajadores impidieron que la empresa consumara ese objetivo. Coincidentemente con ello, la nueva conducción procuró sacar unas cuantas computadoras, pero, al igual que en el caso anterior, tropezaron con la negativa obrera.

Estos episodios retratan el choque entre dos políticas abiertamente enfrentadas.

El programa de Taselli consta en la presentación que hizo en el Ministerio de Trabajo. Reducir sensiblemente el plantel de trabajadores y rebajar los salarios y las condiciones de trabajo de los que se mantengan en la empresa.

Han transcurrido ya prácticamente dos meses y la producción apenas asciende al 20 por ciento de sus niveles habituales. En otras palabras, las plantas están virtualmente paradas. Lo único que funciona es el secado de leche para la producción de leche en polvo. Ingresan 200 mil litros diarios, poco menos de lo que entraba antes de la llegada de Taselli. La "escasez de materia prima" que proclama la patronal no es tal.

No está muy claro cuál es el proyecto preciso de Taselli. ¿Pretende explotar directamente Parmalat, asociarse o venderla?

Hay versiones que indican que ahora Danone, luego de adueñarse de la Logística de La Serenisima, quiere quedarse con Parmalat. En este caso, Taselli no sería más que un intermediario de la francesa. Cualquiera sea la variante, la condición sería liquidar una serie de activos no rentables y por sobre todo reducir el plantel obrero y los salarios.

El cierre de la planta de Carapachay es uno de los blancos fundamentales en esa estrategia, porque la Logística en Pilar permitiría reducir costos de estructura pero, por sobre todo, costos laborales. La patronal ha abierto un registro de retiros voluntarios. El ataque también deberá extenderse a los trabajadores que están bajo convenio.

El plan original de un ataque masivo y simultáneo en todos los frentes se estrelló con una aguerrida resistencia de los trabajadores, quienes han logrado mantener hasta el día de hoy sus puestos de trabajo y el pago de sus sa-

larios. El vaciador está obligado a transitar por un camino más tortuoso. En este contexto, el cierre de la planta de Carapachay apunta a devolverle la iniciativa a la patronal y dar una señal inequívoca de que avanza el plan de reestructuración. En Carapachay se concentra la obstinada resistencia de los obreros de Parmalat.

Esto no ha pasado inadvertido para los compañeros, que han analizado con detenimiento y cuidado la situación. Como resultado de esa reflexión, las resoluciones que adoptaron ratifican la defensa de la planta, con las medidas que impidan su cierre o vaciamiento.

Por lo pronto, se ha reforzado la permanencia de los compañeros en la planta, en primer lugar en el fin de semana.

A las empresas de servicios se les ha reclamado que se abstengan de cualquier medida que pueda alterar el normal funcionamiento de la planta.

En tercer lugar, se ha votado la salida de un nuevo boletín para denunciar estas tentativas de la empresa y contrarrestar la campaña de desinformación y desconcierto llevada adelante por Taselli y la burocracia. En cuarto lugar, se va a solicitar una urgente reunión con los directivos de la empresa en los mismos términos que la que hubo el pasado 10 de febrero: conminar a Taselli a que desista del cierre de Carapachay y de otras medidas de reestructuración, y arribar a un acuerdo que asegure la continuidad laboral, los salarios y las condiciones de trabajo de los trabajadores de la empresa.

Otras de las iniciativas aprobadas consisten en solicitar una entrevista con el juzgado donde se tramita el concurso. El proceso judicial está estancado; la jueza no le ha dado curso al pedido de Taselli y habría reclamado mayor documentación. Una información periodística puso en duda los pasivos de la empresa, destacando en especial la existencia de deudas con otras sucursales de la propia Parmalat en otros países. Se pondría al descubierto, en forma descarnada y definitiva, que todo el operativo traspaso no es más que una maniobra fraudulenta. Lo cierto es que la agitación y la movilización obrera no deben aminorar. Es necesario poner en conocimiento del juzgado la impasse en que se encuentra la producción pasados dos meses de la llegada de Taselli y reclamar seguridades en lo que respecta a la integridad de los puestos de trabajo, el salario y el convenio. ◀

## Córdoba: Por la expropiación de la Junín

El jueves 17 se realizó frente a la Clínica Junín un acto con la presencia de organizaciones piqueteras, partidos de izquierda y sindicatos (la CTA, que impulsa la Mesa de Empresas Recuperadas de Córdoba, se hizo presente con dos personas que no se identificaron). El presidente de la Cooperativa Ju-

nín fue claro: "Queremos la expropiación y eso lo deben hacer el Municipio y el Gobierno provincial"

El Partido Obrero y el Polo Obrero participaron con una numerosa columna.

Corresponsal

## POR LOS 250 PESOS DE AUMENTO DE EMERGENCIA AL BASICO POR LOS 800 PESOS DE MINIMO PARA EL CARGO TESTIGO

# DOCENTES: ES EL MOMENTO

## NO INICIEMOS LAS CLASES HASTA OBTENER NUESTROS RECLAMOS

DANIEL SIERRA

Los docentes de casi la mitad del país han anunciado el no inicio normal de las clases. En Buenos Aires, San Juan, Catamarca, Santiago del Estero, Jujuy, Río Negro, Santa Fe y Chaco ya han declarado que si no hay satisfacción a los pedidos de aumento salarial se irá a la huelga. En Salta, la lucha contra el gobierno de Romero se extendió durante parte del verano, hasta que los docentes de Orán obtuvieron su objetivo y el pago completo de los días caídos, que el gobierno pretendía descontar. El motor del malestar es la miseria salarial.

Hasta cierto punto, nada de esto es nuevo. Tampoco lo es que la burocracia de Ctera no piensa convocar a ninguna acción.

Lo que sí es nuevo son las luchas obreras para imponer aumentos reales de salarios y mejores condiciones de trabajo.

La burocracia de Yasky-Baradel-CCC-De Gennaro quiere la convocatoria a pseudo-paritarias implementadas por decreto, para frenar las luchas ("los conflictos de los trabajadores tienen una forma ideal de terminarse, que es la implementación de las CCT #Convenciones Colectivas de Trabajo. A partir de esta situación el patrón y los obreros establecen una nueva relación laboral... [y] en esta instancia el conflicto desaparece [destacado en el original]. En realidad, se transforma la relación conflictual por una mesa negociadora, determinando un cambio de escenario. Esta modificación debería cambiar la actitud ante esta nueva situación") [destacado nuestro] (Circular número 010/05, del Consejo Directivo de la Provincia de Buenos Aires de ATE, 20 de enero de 2005).

Es la política de los organizadores de derrotas.

Más que nunca está planteado el No Inicio de las clases. Instalar esa perspectiva es fundamental.

Es necesario también realizar un mapa de riesgo de todas las escuelas y no iniciar el dictado de clases hasta que las condiciones elementales de seguridad y salubridad se cumplan. Que comisiones de control de padres y docentes fiscalicen el estado de los establecimientos.

Por congresos de bases de toda la docencia, por plenarios de delegados de escuela con mandato que decidan y dirijan el plan de lucha, por el aumento salarial y la defensa de las condiciones de trabajo. ◀

ROSARIO

## Movilización docente

Más de 2.000 compañeros marchamos en Rosario desde la Plaza 25 de Mayo hasta la sede de la Gobernación, en la Plaza San Martín. La consigna de 250 pesos de aumento real al básico y hasta de pagos en negro, sigue siendo el reclamo central de los docentes.

Obeid ha firmado un decreto de 100 pesos no remunerativos, para todos los trabajadores estatales. Fue rechazado por unanimidad, no sólo porque es insuficiente, y es pago en negro, sino porque su cobro está sujeto a la "efectiva prestación del servicio", es decir un nuevo presentismo.

Un compañero, representante de la delegación de los obreros de Sulfacíd, abrió el acto, solidarizándose con nuestros reclamos, en el camino de unir las luchas.

Marcharon e intervinieron en el acto los compañeros del departamento San Lorenzo y los compañeros de ATE.

El Polo Obrero, junto a Los Padres del Dolor, participó con una importante columna. En su intervención el compañero dijo: "Vamos por

becas, por presupuesto para la educación... y por un aumento real del salario". En el camino de enfrentar al gobierno, reivindicó la unidad del movimiento piquetero junto a los ocupados en lucha. "...Estamos con los docentes y con la lucha de Sulfacíd." El movimiento piquetero viene de realizar un corte masivo, en la autopista Rosario-Buenos Aires, como parte de un plan de lucha.

Participaron organizaciones de derechos humanos y estudiantes universitarios.

El Partido Obrero vendió su prensa a lo largo de toda la movilización y agitó con su volante la necesidad de un frente político y reivindicativo de todos los luchadores, delimitándose del reutemismo kichnerista y del binerismo.

Nuevamente la lucha reivindicativa de los docentes abre otra perspectiva política.

Desde la Amsafe Rosario, se ha convocado a realizar actos populares en las principales plazas el día 1º de marzo.

María Elena Molina

## NOTICIERO DEL MOVIMIENTO OBRERO

### LA LUCHA DE SULFACID, EN UNA ENCRUCIJADA SANTA FE, CORDON SAN LORENZO

Al momento de cerrar esta nota, los obreros de Sulfacíd llevaban adelante la segunda jornada de paros, que comenzó con 24 horas el viernes y se extendió otras 48 horas, en la larga lucha que vienen llevando por la reincorporación de tres compañeros despedidos hace más de seis meses y que el pasado 26 de enero tendrían que haber sido reincorporados según acta firmada el año pasado por la empresa, el Sindicato y el Ministerio. Pero la patronal desconoció el acta firmada, de una redacción no muy clara respecto de la reincorporación.

A partir del 26 de enero se monta una carpa frente al portón de entrada, se realizan actos y paros de dos horas por turno y movilizaciones del movimiento piquetero y organizaciones sindicales frente a la fábrica. Los piquetes que se realizan son reprimidos y desalojados por la policía de Obeid, que ingresa a la planta haciendo de guardia armada de la patronal, presionando para que no se realice ninguna medida dentro y fuera de la fábrica.

Lo que está en juego en el conflicto de Sulfacíd no son sólo los despidos y las actas firmadas. La patronal está utilizando esta situación para extorsionar a los trabajadores, para tirar abajo el convenio, discutir el salario y las condiciones de trabajo. En aceteros hay una situación similar, con el desconocimiento del acta firmada por las patronales, el Ministerio de Trabajo y el gremio. Como la empresa fue vendida a un grupo económico de capitales suizos, la pa-

tronal quiere tener el trabajo sucio concluido como parte de la venta.

El Partido Obrero plantea:

- Reincorporación inmediata e incondicional de los despedidos.
- Desprocesamiento de los compañeros.
- Defensa de todas las conquistas logradas por los trabajadores de Sulfacíd.
- Plenario de delegados de base de todo el Cordon San Lorenzo, para que vote un plan de lucha.

KIRCHNER, FILMUS Y YASKY

# Estafan a los docentes



El decreto firmado por Kirchner que "restituye" el 82% móvil del sueldo a los docentes es una doble estafa a los docentes, de un lado, política y, del otro lado, económica, que se perpetra con la colaboración de los dirigentes de la Ctera.

Veamos por qué:

1. No se trata de un 82% del sueldo porque no incluye en ese sueldo los importes no remunerativos. Según Clarín (22/2), los aumentos no remunerativos promedian el 25% del sueldo, y da el siguiente ejemplo: para el docente que "en la actividad gana 1.000 pesos, el 82% se calculará sobre 750 pesos, lo que da 615 pesos". Sobre el sueldo efectivo de 1.000 pesos, la jubilación será del 61,5%.

2. El 82% (en realidad, el 61,5%) no es móvil. La jubilación inicial no se actualiza cada vez que suben los sueldos del docente activo porque sigue vigente la mal llamada Ley de Solidaridad Previsional de 1995, de Menem y Cavallo, que derogó todas las movilidades. Mientras, la Ctera y "el boletín oficial" Página/12,

saludan a Kirchner alegando que derogó un decreto menemista (lo cual, como veremos más adelante, es falso), y ocultan que dejó en pie la ley previsional clave de Menem y Cavallo (además, claro, de la jubilación privada).

3. El 82% (en realidad, el 61,5%) se calculará solamente para determinar la jubilación inicial. Como no es móvil, la inflación transforma el teórico 82% en un 60, luego 50 y finalmente 40% del sueldo.

4. Para financiar esta estafa, aumenta a partir de mayo el descuento jubilatorio sobre los sueldos de los docentes en 2 puntos. O sea que la "restitución" debuta con una caída del salario del 2%.

5. El decreto de Kirchner no restituye el régimen jubilatorio docente -que nunca estuvo derogado- sino que lo mutila, pues le amputa una parte del sueldo y la movilidad. Clarín comenta que cuando Menem-Cavallo derogaron por decreto en 1994 el régimen docente, los docentes que recurrieron a la Justicia obtuvieron fallos favorables porque el decreto era inconsti-

tucional. ¿Qué hizo la Ctera en todos estos diez años? En el 2002, Duhalde envió al Congreso un proyecto para derogar el régimen docente por ley, admitiendo que el decreto de Menem lo había derogado. Ese proyecto de ley, en el tema docente, fue rechazado por el Congreso, confirmando que el régimen docente seguía vigente. ¿Qué hizo la Ctera? Se "complotó" con Kirchner para "vender" la falsa "restitución" del 82%.

Ante toda esta farsa, el PO plantea:

- Que el 82% sea móvil y se aplique sobre el sueldo total (remunerativo y no remunerativo) del docente activo. Que incluya a todas las provincias que tienen regímenes jubilatorios docentes con beneficios inferiores.
- Aumento general del 40% de los sueldos docentes y de las jubilaciones.
- Derogación de la Ley de "Solidaridad" de Menem-Cavallo.
- Expropiación de las AFJP. Por un sistema jubilatorio nacional único, en base a los aportes exclusivos de las patronales, controlado por los trabajadores y los jubilados. ◀

tronal quiere tener el trabajo sucio concluido como parte de la venta.

El Partido Obrero plantea:

- Reincorporación inmediata e incondicional de los despedidos.
- Desprocesamiento de los compañeros.
- Defensa de todas las conquistas logradas por los trabajadores de Sulfacíd.
- Plenario de delegados de base de todo el Cordon San Lorenzo, para que vote un plan de lucha.

Ricardo Gauna

### ATE: ASAMBLEA DEL GARRAHAN VOTA PLAN DE LUCHA POR 250 PESOS AL BASICO Y 70% PARA TODAS LAS CATEGORIAS

Estimulados por la vigorosa presencia y los claros conceptos expresados por la delegación de trabajadores y delegados de Metrovías que fueron partícipes de la asamblea, y acuciados por la sistemática falta de respuestas positivas a los reclamos salariales, los compañeros del Hospital Nacional de Pediatría Garrahan resolvieron en la asamblea realizada el jueves 17 retomar la lucha.

Como primer punto resolvieron rechazar la política de paliativos a través de los "incentivos" y exigir un aumento salarial y su incorporación al salario básico. Por amplísima mayoría se aprobó la exigencia de la incorporación de 250 pe-

sos al básico y un aumento general del 70%. También se sumó el pedido del 2% por año de antigüedad.

Los compañeros van a realizar una movilización y corte de calles en la puerta del Garrahan el miércoles 23. Para los primeros días de marzo preparan un paro por 24 horas, después de 48, y así sucesivamente; para el 2 de marzo se convocó a una nueva asamblea general, con mandatos de base de todos los sectores.

Hay que exigir al resto de los sindicatos (UPCN, Sutecha, Asociación de Profesionales) que se sumen a las medidas. La campaña por los mandatos de base es fundamental. La Agrupación Naranja del Garrahan se va a empeñar a fondo por esta perspectiva.

Eduardo Martínez

### CINCUENTA DIAS DE UNA COMBATIVA OCUPACION INFOSIC: UNA LUCHA CLASISTA EN PRENSA

La lucha de los trabajadores de la agencia de noticias Infosic ha cumplido 50 días con ocupación de la empresa y movilizaciones. Esta semana se relanza el servicio de la agencia como una herramienta de lucha y difusión.

La página de la agencia (www.agenciainfosic.com.ar) representa un paso más en la lucha por la defensa de la fuente de trabajo y por la reincorporación de los despedidos en el marco de un grupo empresario en ascenso. Sergio Szpolski decretó el cierre de la agencia el 7 de enero, dejando un ten-

dal de despidos.

Mientras tanto, los trabajadores de la revista Veintitrés realizaron una asamblea con la presencia del sindicato a metros de la oficina de Szpolski, que también adquirió ese medio. Luego de un amplio debate, votaron por unanimidad reclamarle una rápida solución del conflicto y que cada puesto de trabajo que se cree en la revista (y en el grupo periodístico) sea ocupado por los trabajadores de la agencia.

La semana pasada se desarrolló un nuevo encuentro de trabajadores de prensa en apoyo a la lucha de Infosic. Participaron periodistas de varias empresas y de medios alternativos, y los delegados de Editorial Perfil y el diario Crónica. Varias intervenciones levantaron el planteo que la Naranja viene realizando de convocar a un plenario de delegados de la UTPBA y movilizar a todo el gremio para parar la sangría empresarial de despidos y flexibilización.

Una numerosa delegación de obreros de Parmalat acercó su solidaridad activa. También participó la Presidencia de la Fuba, que viene realizando un boicot activo al diario La U, otro emprendimiento de Szpolski. La campaña de carteles ha comenzado pese a que en las facultades sólo se dictan cursos de verano, y es especialmente notoria en la Facultad de Sociales, donde se forman los futuros comunicadores.

Las movilizaciones de escrache a las oficinas del empresario vaciador y a las empresas de sus socios son constantes. La organización para sostener la ocupación y el funcionamiento de la página de Internet muestra el alto grado de compromiso de los compañeros. Por eso es necesario que el gremio se movilice. El aporte al fondo de huelga y la solidaridad activa son claves.

Corresponsal de la Naranja de Prensa

## PROVINCIA DE BUENOS AIRES

# Movilización popular frena los rellenos sanitarios

En Quilmes comenzamos el 2005 con el debate sobre el destino de la basura, aunque la recolección privada de residuos domiciliarios y ramas de árbol le costará al municipio 100.800.000 pesos por los seis años que dure la concesión, es decir se llevará el doce por ciento del presupuesto del 2005.

Luego del cierre del relleno sanitario de Villa Domínico fracasó la transferencia a Ezpeleta, debido a la movilización vecinal y a que el traslado al relleno del Ceamse, en Camino del Buen Ayre, significaba mayores costos y subsidios. Los vecinos de Bernal y Don Bosco no permitieron que SyUSA (Techint), concesionario del Ceamse, volcara la basura cerca del río.

En los últimos meses se llevó la basura de Quilmes, Varela y Berazategui a Ensenada, pero esto caducó el 31 de diciembre. El Municipio de Alberti había aceptado el relleno en su territorio, pero cuando los habitantes del distrito se enteraron, lo hicieron retroceder. En este momento, el gobierno de Solá está llevando

la basura a Ensenada, en un acuerdo precario.

En enero, el presidente de la Ceamse (Coordinadora Ecológica del Área Metropolitana Sociedad de Estado), cuando propuso que el destino de la basura del conurbano sur sea el municipio de General Alvear, ubicado a 280 km de la ciudad de La Plata, la respuesta de los alvearenses no se hizo esperar.

El 19 de febrero se movilizaron las comisiones vecinales y ecologistas de Punta Lara repudiando el intento de ampliar a ese sector el relleno sanitario.

Ante el repudio popular, Carlos Hurst, presidente del Ceamse, insiste en que se apruebe un decreto-ley que obligue a los municipios a recibir el relleno sanitario, no sólo de Quilmes, Varela y Berazategui sino de todo el conurbano.

El destino de los residuos sólidos urbanos es un problema que tienen que resolver especialmente la ciudad de Buenos Aires y los municipios del conurbano durante los próximos meses.

• Basta de basureros clandestinos, basta de contaminación.

• Plan de saneamiento y obras públicas. Basta de superexplotación a las familias que viven del cartoneo. Trabajo genuino o seguro al parado de 350 pesos.

• Reestatización de la recolección de residuos bajo control de los trabajadores municipales y las comisiones vecinales.

• Por la defensa de la salud y del medio ambiente, fuera Villordo y las mafias del Concejo Deliberante.

• No al proyecto fascista del presidente de la Ceamse y del gobierno bonaerense de obligar a los municipios a recibir el relleno sanitario.

• Fuera Carlos Hurst, disolución de la Ceamse. Que se abra el debate público para que los vecinos de Quilmes y todo el conurbano resolvamos qué hacer con los residuos sólidos urbanos. Asamblea popular para decidir las medidas a tomar.

Hoy más que nunca ante la voracidad capitalista, que maneja al Estado poniendo en peligro la supervivencia de la población, necesitamos una alternativa obrera y socialista, para resolver nuestros problemas más elementales.

Virginia

## BASURALES CLANDESTINOS: NEGOCIO DE UNOS POCOS, PELIGRO PARA MUCHOS

En Quilmes tuvo gran trascendencia el tema de los basurales clandestinos a partir de denuncias realizadas por entidades vecinales contra la quema en esos lugares, con su secuela de contaminación y enfermedades. Pero Quilmes no es una excepción: en todos los distritos, especialmente en el segundo cordón del Gran Buenos Aires, existen enormes predios donde se arroja basura de todo tipo a cielo abierto. Esto revela también el negocio de los dueños de los basureros que cobran a los camiones para descargar los residuos, y con relación a la compra de chatarra, vidrio, cartones y otros materiales que se reciclan explotando en condiciones indignantes a familias enteras que no tienen otra fuente de ingresos para sobrevivir.

V. V.

## MERCEDÉS

## Se extiende la lucha por la autopista

Una vez más los vecinos de Mercedes marchamos a las cabinas del peaje para reclamar por la construcción de la autopista Luján-Mercedes. Porque el peaje se sigue cobrando desde hace 15 años y no se ha habilitado ni un metro nuevo de asfalto, mientras que el estado de la ruta es deplorable. A este justo reclamo le sumamos la demanda de trabajo en esta obra para los desocupados empadronados en el Polo. De esta manera, el 18 de febrero unos 100 manifestantes impedimos el cobro de peaje durante varias horas luego de marchar por la ruta 5 lentamente, atascando el tránsito.

Cabe destacar la presencia de los compañeros del Barrio Blandengues, quienes

luego del victorioso corte de vías por el que consiguieron una barrera, se reunieron en el local del PO y marcharon con su propia bandera junto al partido.

Desde el PO señalamos que el formidable superávit fiscal logrado a costillas del enorme atraso salarial, no debe entregarse en pago de la deuda externa sino que debe volcarse en obra pública, como la autopista.

Marchamos con las consignas:

• Autopista YA -a cargo del Estado-. No a la licitación.

• Trabajo para los desocupados que luchan por la autopista.

• Fuera el peaje de Menem y Kirchner.

Corresponsal

## CHACO

# Reclutamiento socialista en Barranqueras

GRACIELA NARVAEZ

Una rica experiencia vivimos en Barranqueras, durante 20 días aproximadamente, al obtener más de 900 fichas de afiliación para la ratificación de la personería electoral de nuestro Partido Obrero.

Con la valiosa colaboración y experiencia de los compañeros de Santa Fe Gustavo y Juan Carlos, copamos las más humildes barriadas y villas obreras, tradicionales reducidos del PJ y la UCR. Fue maravillosa la recepción de la clase trabajadora hacia el Partido Obrero, a pesar del hostigamiento permanente de los punteros, quienes amenazaban a la gente "bajarle" los planes y la bolsa de mercadería, rondando las barriadas desesperadamente, ante nuestra presencia, para hacer notar la suya.

No sólo no lograron sus objetivos (porque la gente ya los va identificando como lo que son), sino que resaltamos incluso que la afiliación fue política e ideológica, ya que la inmensa mayoría no nos pedía ninguna prebenda para afiliarse, aunque algunos denunciaron que estaban sin trabajo y sin plan. La lucha frontal, genuina y clasista del

Polo Obrero nos dio la "chapa" para llegar a las barriadas, casa por casa, y tener un mano a mano con los trabajadores y hacer el planteo sincero de la construcción real y necesaria de un partido revolucionario, socialista, con la clara aspiración a un gobierno de trabajadores.

También se afiliaron muchos trabajadores ocupados, como docentes, municipales, obreros de la construcción y empleados.

Muchos de ellos ofrecieron sus casas para realizar reuniones con los nuevos afiliados del barrio. Destacamos fundamentalmente la abnegada participación militante en esta tarea revolucionaria de los compañeros del Polo Obrero, especialmente la juventud de Barranqueras, que a pesar del intenso y agobiante calor chaqueño pudieron ver cómo cientos de jóvenes y familias enteras dieron el paso más importante de su vida: romper con los "aparatos electoralistas" del Estado y sumarse a construir un gran Partido Obrero con capacidad para ser vanguardia de los trabajadores hacia la conquista del poder político.

Ahora tenemos la gran tarea de organizar a los nuevos afiliados para la lucha. ◀

Nombre: .....	<b>COLECTA AGUINALDO</b>	
.....	<b>POR UNA ALTERNATIVA</b>	
.....	<b>OBRERA Y</b>	
.....	<b>SOCIALISTA</b>	
.....	<b>2005</b>	
.....	Aportó \$ .....	Recibido .....
.....	<b>PARTIDO OBRERO</b>	

## TIGRE: PRESENTACION DE "EL OBRERO INTERNACIONAL"

Más de 40 compañeros participamos el sábado 5/2, en una calurosa tarde, de una charla de presentación de nuestro periódico internacional, en el local del barrio La Paloma, Tigre. Allí, Nora Biaggio dio un pantallazo de lo que implica la política imperialista "de tierra arrasada" tanto en Irak como en Haití o el resto del mundo. Desarrolló luego la situación boliviana, destacando la historia de luchas y revoluciones que han protagonizado los trabajadores bolivianos (mineros, indígenas, petroleros), así como la fuerte presencia de la mujer en ella. También, el papel contraproducente que juegan los sectores "de izquierda" como Morales o Quispe.

Esta charla fue seguida con mucha atención por los compañeros presentes, en su mayoría pertenecientes a los comedores

barriales, quienes participaron en el debate preguntando y reflexionando sobre ideas referidas a la nacionalización del petróleo y al conflicto del agua en manos de la misma empresa francesa que se enriquece en Argentina.

Fue destacable que los compañeros presentes comprendieran el paralelismo que había entre el conflicto del agua en Bolivia y la posibilidad de que en nuestro país estallaran conflictos alrededor del mismo tema. Otra reflexión importante tuvo que ver con la siguiente idea: ¿por qué, a pesar de tantas luchas, los trabajadores bolivianos no han logrado todavía el triunfo de su revolución? Allí discutimos que la existencia de un partido obrero es un elemento clave para la organización y el éxito de esas luchas.

Entender que en la Argentina sí tenemos ese partido y que además formamos parte de la reconstrucción del partido obrero internacional es un elemento que nos impulsa en la regional a los compañeros del Polo y del Partido a leer y difundir con entusiasmo *El Obrero Internacional*.

Claudia Consiglio  
(Tigre-Escobar)

## ENFRENTAMOS UNIDOS AL NUEVO CONSEJO CONSULTIVO DE LA IGLESIA Y LAS PATRONALES

# TODOS A LA ANT

### EL 19 Y 20 DE MARZO EN SASETRU

**NESTOR PITROLA**

En uno de los primeros decretos del año, Kirchner creó una nueva versión del Consejo Consultivo, el cual, capitaneado por Alicia Kirchner, integra a la UIA y las cámaras patronales, la Iglesia y las ONGs, y pretende hacerlo también con el "mayor número de organizaciones piqueteras" (*Clarín*, 24/1). En paralelo al pacto CGT-UIA para contener los reclamos salariales, se monta un organismo de colaboración de clases que pretende convalidar el congelamiento de la remuneración de los planes de empleo y reconvertir a sus beneficiarios en mano de obra cuyo salario no sobrepase los 300 pesos. Con Casaretto a la cabeza, la Cámara de la Construcción y la Sociedad Rural están interesadas en "braceros" baratos, que hoy mismo trabajan por piezas en el ajo, en

la cebolla, en el citrus y tantas otras tareas rurales, al igual que en infinidad de obras en negro en la construcción.

Recientemente, en Berrotarán, Córdoba, se ha montado una textil con exenciones impositivas y el conchabo de compañeros a 220 pesos mensuales por 55 horas semanales. Para el FMI y el Banco Mundial, esto representaría una aplicación eficiente del gasto social destinado al millón setecientos mil beneficiarios del plan Jefas y Jefes y PEC (y todas sus réplicas provinciales).

Este planteo lo apoya Carrió, en total sintonía con la Iglesia, al igual que la Mesa Social del congreso de la UCR, y de eso se trata la "universalización" a la que se refiere permanentemente la ex ministra Patricia Bullrich.

En oposición a esta política de superexplotación que compite abruptamente con los obreros que

luchan por aumento salarial, la ANT reclama el aumento y universalización de los planes. Seguro para todos los desocupados equivalente al 80% del salario mínimo. Reparto de las horas de trabajo y reducción de la jornada laboral a seis horas. Plan masivo de obras públicas y viviendas populares bajo gestión de los trabajadores, mediante bolsas de trabajo gestionadas por las organizaciones obreras y piqueteras.

A estos planteos se han sumado las asambleas populares de San Telmo, el Movimiento Libres del Sur, la UDL tucumana y Madres por la Vivienda. Hemos abierto el debate con los compañeros del Frente Popular Darío Santillán (con quienes compartimos la Comisión Independiente por el Juicio y Castigo del Puente Pueyrredón) y lo hacemos hacia todas las organizaciones, grandes y pequeñas, de todas las provincias. ◀



## MASIVO CORTE EN ROSARIO

El martes 15, más de 2.000 compañeros cortamos durante 6 horas, el acceso de Buenos Aires a Rosario. Fue una jornada histórica.

Al corte llegamos luego de marchar unas 35 cuadras por la zona sur, donde fuimos cruzando por diferentes barrios como La Granada, Molino Blanco y Las Flores. Mientras pasaba la marcha íbamos recibiendo el apoyo de la gente que aplaudía, mientras se iban sumando.

Esta jornada fue convocada por unos 30 centros comunitarios y organizaciones como CTD Anibal Verón, Polo Obrero, Teresa Vive, CCC, Cuba y los Padres del Dolor (una escisión del MST). Forma parte de un plan de lucha que continuará con la participación en la movilización de los docentes y nuevos cortes en los primeros días de marzo.

El pliego de reclamos que llevamos plantea el rechazo al Plan Familia, la defensa de los planes de Jefes, su aumento a 350 pesos y

su universalización; becas para la juventud, libertad y desprocesamiento a los luchadores, y contra el pago de la deuda externa.

La gran mayoría de los convocantes formaban parte del Consejo Consultivo; en este sentido, que estén participando en este plan de lucha es un paso adelante. Sin embargo para que esta lucha tenga un desarrollo consecuente es necesario también denunciar y enfrentar las nuevas maniobras que desde el gobierno nacional están haciendo para dividir y derrotar al movimiento piquetero vía la integración a un nuevo Consejo Consultivo que está armando el kirchnerismo y que también están preparando Lifchiz y Obeid en Rosario y en la provincia de Santa Fe.

Desde el Polo Obrero entendemos que el desarrollo independiente de este movimiento estará ligado a la denuncia de los consejos consultivos, al rechazo a colaborar con los gobiernos como Obeid y Lifchiz, responsables de la miseria de nuestros barrios, y a la participación junto con el resto del movimiento piquetero nacional en la próxima Asamblea Nacional de Trabajadores, a realizarse en marzo.

**José Tablada**

## NOTICIERO DEL MOVIMIENTO OBRERO

### DESPUES DE SUBTERRANEOS LOS OBREROS DEL URQUIZA POR AUMENTO DE SALARIOS

La empresa Metrovías se ha empeñado en ardides para mantener a sus empleados con bajos salarios. Tiene a parte de su personal tercerizado, incluso en empresas que pertenecen al mismo Roggio, para dibujar gastos y pedir subsidios al Estado, como es el caso de Taym en los subtes. En la línea del Ferrocarril Urquiza ocurre otro tanto, ya que los trabajadores de seguridad son contratados por la tercerizada Fiel, que cada tanto los obliga a renunciar y se cambia el nombre para volverlos a contratar sin antigüedad y así no tener que pagarles salarios mayores, y no vuelve a contratar a los trabajadores más combativos. Los obreros de limpieza del Urquiza también pertenecen a Taym.

Se repite en el Urquiza el mal estado de las formaciones, que tienen las ruedas gastadas; además, las vías están fisuradas y son arregladas precariamente. Los trenes reducen la velocidad para no descarrilar, como pasó hace pocos meses entre las estaciones de Rubén Darío y Ejército de

los Andes. Incluso la empresa no contrata todo el personal necesario, no hay más que un guarda y un maquinista en cada formación, lo que aumenta los riesgos que corren los usuarios y los mismos trabajadores. Tampoco funcionan todas las boleterías ni hay inspectores de boletos en todas las estaciones. La falta de personal aumenta la superexplotación de los que están trabajando.

Siguiendo la lucha de los subterráneos, los trabajadores del Urquiza salieron al paro el lunes pasado por el aumento de salario. El gobierno dictó la conciliación obligatoria en defensa de los intereses de la patronal. El jueves 17/2 tenían convocada la asamblea general en la estación Lynch, pero recién fue llamada por el sindicato para el viernes.

La empresa ofertó el pago de una deuda que tenía con los trabajadores, de un aumento anterior del básico (no les pagaba los proporcionales en tickets ni del aguinaldo). Fue firmado en el Ministerio de Trabajo sin consultar con la asamblea previamente. Por otro lado, en la asamblea, el sindicato puso a votación los 250 pesos por única vez, y la empresa está a la espera de tirar con eso y no dar el aumento general.

Los trabajadores comentan que lo que pasa en el tren es "gracias a la lucha de subterráneos". La asamblea general estuvo agitada porque un sector importante de obreros no

quería aceptar sin nada firmado; por otro lado, la asamblea de uno de los turnos, a la que históricamente concurrían cinco o seis trabajadores, fue multitudinaria. La del otro turno tuvo pleno presentismo.

Muchos compañeros reclaman un plan de lucha que imponga el reclamo de todos los trabajadores del ferrocarril. Habría que extender la lucha a los demás ramales, así como también lograr que se reconozca a los obreros de las tercerizadas y obligar a la empresa Metrovías a aceptarlos bajo convenio ferroviario.

**Corresponsal**

### PIQUETES DE LA CONSTRUCCION EN CALETA OLIVIA

**LA MAYOR CONCENTRACION DE MANIFESTANTES EN LO QUE VA DEL AÑO**

Cerca de 500 obreros de la construcción de las empresas Gancedo y Gotti, llevan ya 18 días de paro en reclamo por el pago de 500 pesos en ayuda alimentaria, que fueron conquistados mediante la lucha el año pasado y que las empresas y el gobierno se niegan a seguir pagando.

Américo Palma, de la Uocra, tuvo

que reconocer que tuvieron que luchar por los tickets el año pasado porque los compañeros piqueteros que tomaron las plantas petroleras habían logrado subsidios de 700 pesos, mientras un obrero de la construcción ganaba 800 pesos trabajando 8 horas.

*Primera conclusión: el movimiento piquetero fijó el salario mínimo en Caleta Olivia y la región.*

Aquí todo el mundo sabe que la empresa Gotti es del "Lupo" (como le dicen a K) y que gana todas las licitaciones de la obra pública: pavimento, escuelas, viviendas, etc... Solamente este año tiene adjudicadas obras por 35 millones de pesos; durante 2004, esta empresa recibió 22 millones de pesos en adicionales por encima de los contratos. En general, estas obras, grandes y pequeñas, tienen graves falencias de construcción, como denuncian permanentemente adjudicatarios de viviendas y docentes de las distintas escuelas.

El Estado provincial paga a estas empresas 140.000 pesos por cada vivienda, mientras que a las cooperativas de trabajadores locales sólo les paga 60.000 pesos; mientras por cuadra de pavimento les paga a estas compañías 170.000 pesos, el Municipio, con obreros municipales, las hace por 50.000 pesos.

*Segunda conclusión: la obra pública de Santa Cruz es un gran curro para los "palos blancos" del gobierno.*

Los obreros de la construcción han impuesto el método de las asambleas, y con ello empujaron la movilización que se concretó el 17/2... "por el centro de la ciudad, donde participaron más de 700 personas; en el acto al pie del Gorosito, contaron con el explícito apoyo de líneas del justicialismo, del FUT-PO y de la Comisión de familiares y amigos de los detenidos por la Toma de Termap; y se leyeron adhesiones de dichas organizaciones. Puede decirse que esta es, en lo que va del año, la mayor congregación de personas de cara a un reclamo laboral" (*diario Tiempo de Santa Cruz*, 18/2, pág. 4).

El viernes 18/2, a las 9 de la mañana, una nutrida columna de los obreros de la construcción llegó hasta el acceso norte de la ciudad y cortó la Ruta 3. El corte se sostuvo hasta las 21 horas. Durante el fin de semana se sostuvieron febriles negociaciones, los obreros no cedieron en su postura.

Como señalara el documento del FUT-PO leído en el acto del jueves, llamamos a todo el pueblo a rodear de solidaridad la lucha de los obreros de la construcción, a sostener la unidad en base a la decisión soberana de la Asamblea de Base.

*Tercera conclusión: con estos métodos, el triunfo está cerca.*

**Omar Latini**  
(FUT-PO, Caleta Olivia)

## SOCIALISMO O BARBARIE

"Puedo morir en paz", dijo mi padre, pues aunque agonizaba recordaba que sistemáticamente pagaba los 50 pesos por mes que le asegurarían el lugar donde iba a descansar sin molestar a ninguno de sus hijos, no les iba a generar ni una molestia más.

Pero una vez más, este sistema corrupto en donde los abusadores y aves de rapiña se reproducen, atacando por ejemplo a nuestros abuelos, aparentando ser gente de bien, chamuyan a nuestros viejos que con tanto sacrificio juntan los pesos para tener un velatorio y muerte digna y en letras muy chicas le abrochan pequeñas palabras de donde sacan sus negociados.

A mi padre nadie le dijo que tenía que pagarlo durante cinco años mínimo, ¡y aunque le faltaba una semana para esos cinco años lo dejaron sin nada! Según ellos perdió el "derecho", ¿el derecho? ¿el qué? a que le mientan a que se burlen a que lo engañen y que mientras tanto que lo sigan exprimiendo un poco más.

Es decir, después de tener que lucharla todos los días, también en esos momentos tan dolorosos, los desocupados tenemos que seguir padeciendo, teniendo a nuestro ser querido en la morgue por no tener los 300 pesos que sale velarlo sin tener cobertura, no saber donde lo vamos a enterrar ya que aunque sea municipal también hay que pagar, ya que a Villa Diego no lo gobierna alguien distinto que al resto del país, el intendente también se escondió como rata cuando los familiares acudimos a él. Pero cómo no se va a esconder el intendente de Villa Diego si es cómplice de esta empresa trucha que se hace llamar "La Colmena" y que estafa a los abuelos de la región.

Ni a la empresa, ni a los funcionarios corruptos le importó quien fue Julián Fernández... mientras sus números sigan cerrando, eso es lo único que importa.

Sólo el poder de manos de los trabajadores va a traer el cambio verdadero, en donde nuestros viejos importen y reciban el respeto que se merecen, donde no existan estas aves de rapiña y delincuentes... ¡¡¡Socialismo o barbarie!!!

¡Hasta la victoria siempre, papá!

**Tu hija, Estela Fernández**  
(Partido Obrero Capitán Bermúdez)

## Metrovías: Un ejemplo de Lucha

Los Trabajadores de Metrovías, una vez más, le demostraron al conjunto de la clase obrera cuál es el camino. El camino no es el que planteaban Moyano y Palacios. Tampoco lo era la salida de la CTA, la "centroizquierda" o la izquierda democratizante. Eran los tra-

bajadores del subte los que tenían bien en claro lo que debían hacer. La huelga general por tiempo indeterminado votada por las distintas asambleas de base son el ejemplo más fiel para los estatales, municipales, docentes, y todos los sindicatos combativos. El aumento arrancado a la empresa por los trabajadores, debe ser el puntapié inicial para que el resto de los sectores con salarios atrasados salgan a la calle a reclamar su recomposición salarial. La clase obrera en su totalidad debe agradecer y aprender de estos feroces luchadores.

**Gómez**

## La maduración del Partido Obrero

Lenin dijo que la organización es el programa, un conjunto de ideas llevadas a la práctica, como guía de una acción, revolucionaria en este caso.

Sin programa, sin ideas previas, el empirismo es el resultado. Con ideas y sin acción el charlatanismo es el resultado.

Dicho esto para resaltar, a raíz del editorial de la *Prensa Obrera* N° 887, que el PO ha construido, sin duda, a lo largo de muchos años un conjunto de ideas, un programa, que es el fundamento de la actividad revolucionaria internacionalista que hoy desplegamos.

Y lo digo respecto al editorial de la *PO* N° 887, porque es de aquellas que marcan época.

Como lo fueron "¿Dónde está el piloto?", "El pánico todavía no" (caracterizando que el centro de la crisis mundial estaba en EEUU), "Dónde va la URSS" (definiendo por qué la URSS había dejado de ser un "Estado obrero" incluso degenerado), o aquel artículo donde no condenábamos la rebelión encabezada por Chávez contra el "demócrata" Carlos A. Pérez en Venezuela, ni la caracterizamos como un golpe contra la democracia.

O los artículos sobre la "caída" del Muro de Berlín caracterizándola como un hecho revolucionario y no proimperialista.

Artículos de la *Prensa Obrera* que elaboran un programa clasista a escala planetaria.

Ser capaces de resumir en una frase una época histórica para América Latina, como aquella que sentenció: *el zapatismo comienza donde el resto de los movimientos guerrilleros sucumbieron*.

O aquella maravillosa tapa de *Prensa Obrera* con una foto de todo el elenco alfonsiniano definido como "un gabinete de banqueros y capitalistas", dicho esto en pleno fervor de la "revolución democrática" de 1983.

O la posición ante la Semana Santa de Alfonsín.

Todo eso es la *maduración* del PO. Una maduración que, como la de los obreros de Metrovías, no se crea en un día, no es un ultimátum. ¡Eso sí que es una construcción! (dicho esto para enrostrarles a los centroizquierdistas que viven "construyendo poder", pero no construyen nada).

Propongo que con estos artículos (y algunos otros claves) editemos un folleto, con todas las conclusiones que de allí se extraigan, como una especie de pilares de un programa internacional, como parte de la campaña "por una salida obrera y socialista".

**Norberto E. Calducci**

## Bajo el suelo porteño

Compañeros:

Les adjunto un poema sobre la victoria de los trabajadores del subte.

Saludos trotskistas.

**L. R.**

## BAJO EL SUELO PORTEÑO

Una música suena.  
Suena roja,  
bajo el suelo porteño.

Un hombre con overall,  
lleno de grasa y aire viciado,  
a oscuras sueña e ilumina todo.

No enriquece a los ya ricos el trabajo ajeno  
cuando esos hombres sin sol  
caminan por las vías.

Se eligen,  
se dirigen y se enfrentan  
a las fuerzas de la historia,

No hay Dios, ni Estado  
que haga andar el subte,  
sólo los hombres que con su sudor y  
genio lo crean.

Caminan por las vías,  
con sus borregos rotos,  
y sus puños son uno solo y en alto.

Bajo el suelo porteño  
los herejes más conscientes  
han tomado el cielo por asalto.

Pronto Dios reclusa y decide escucharlos.  
Ellos lo han matado.  
Ellos han vencido.  
Ellos son la historia que estamos por  
escribir.

**León Razumijín**

## Flores de sangre

Argentina es un campo de flores  
que nacen

una por cada sangre que muere.

La niñez y juventud de mi patria hace años  
que fue enviada a habitar la niebla fronteriza.

Ayer los asesinaban las sombras; después,  
los fantasmas dijeron: que mueran por su propia desventura,  
que los consuman las drogas,  
que el automóvil los estrelle;

años más tarde les facultaron miseria: que coman de los basurales,  
que mueran en los basurales;

las cárceles abrieron sus portones:  
que violen y que maten, que roben y se  
cuestren;

y recorrieron sus telones los prostíbulos,  
donde el barman agita en la coctelera  
tragos de erotismo a precio internacional.

Así se propagó la peste en los árboles:  
que no tengan hijos o que, si los paren,  
sean iguales a ellos, que vivan como ellos  
y, si nada de eso los doblega,  
que maten a su amigo, se suiciden,  
que apuesten a peleas entre perros  
o jueguen ruleta rusa. ¡No va más!...

"A partir de este momento, Miranda,  
todo lo que digas puede ser usado en tu  
contra..."

tenes derecho a una llamada..."  
Había llegado el tiempo de las flores de  
sangre.

Las nervaduras estallan en plazas y hospitales.

Por el genial invento de la legalidad,

en Argentina la muerte tiene manos invisibles.

Y cómo crece el laberinto de sitios funerarios

desde Avenida de Mayo hasta los pozos petroleros.

Ya no te socava la muerte, Argentina,  
en oscuros chupaderos, eso quedó atrás.

Ahora en cada rancho nace una flor de sangre,  
se la ve asearse al mediodía, con el tallo  
cortado.

Ningún militar fusila jóvenes aguerridos  
en las guerras argentinas,  
pero cada bebé en su berrido  
gime una sed de alimentos.

Argentina es una muchacha atropellada  
por un auto.

Es una flor de sangre en las escuelas leprosas.

Las semillas mueren. El trigo es piedra,  
el tomate es caucho. ¡No va más!

Lo digo con voz desentonada, lo sé,  
no con la grandiosa melodía de Messiaen  
en homenaje

a los niños muertos en campos de concentración.

Es que vengo de una patria malbaratada o  
desbaratada,

desentonada (no importan los adjetivos  
porque se vuelven prematuramente viejos,  
decía Carpentier)

que no entendió la ironía de aquella receta  
de cocina imaginada por Jonathan Swift  
—durante las hambrunas de Irlanda—  
y mata a sus hijos en la edad más fresca

para darle su carne a los herederos del General  
Roca, el Zorro del Desierto.

Pero, como te dije, Miranda: ¡no va más la  
ruleta!

Las flores tienen derecho a respirar.

**Eugenia Cabral**

## Sobre Jack Fuchs

En *Página/12* (27/1), Jack Fuchs, escritor sobreviviente del holocausto nazi, denuncia que entre 1941 y 1945 los norteamericanos podrían haber bombardeado las vías de los trenes que conducían a las cámaras de gas, y no lo hicieron. Es decir que fueron cómplices, dado que su objetivo era la hegemonía política y económica. El autor también denuncia que las primeras víctimas de los campos fueron oficiales del Ejército Rojo, con quienes se "probaron" las cámaras de gas.

El autor acierta, también, en cuanto a la complicidad de Stalin con Hitler, pero se equivoca totalmente cuando identifica al stalinismo con el ejército de la revolución proletaria. Nada más falso. El Ejército Rojo, compuesto por obreros y campesinos, fue el que derrotó a los nazis. Millones de sus soldados dejaron la vida para derrotar a los nazis, y lo lograron. Sin ellos los campos de exterminio hubieran continuado a pleno.

Hay que separar la paja del trigo. Stalin firmó un pacto de no agresión con los nazis y entregó a Hitler los comunistas alemanes que escapaban de Alemania. Aseñó a todos los dirigentes de la Revolución Rusa, muchos de ellos de origen judío, mostrando su antisemitismo. Destruyó al ejército de la revolución proletaria y asesinó a su creador, León Trotsky. Cabe decir, también, que Hitler no hubiera ganado el gobierno sin la traición del PC alemán que condujo al proletariado a la derrota.

Conclusión: hace 60 años, en la Segunda Guerra Mundial, el sistema capitalista mostró al mundo la barbarie en todas sus formas. Toda una generación proletaria y revolucionaria dejó su vida luchando contra la camicería imperialista, el nazismo, el stalinismo.

**Edgardo Zimmerman**  
(Extractado para su publicación)

## CHARLAS DE PRESENTACIÓN DE EL OBRERO INTERNACIONAL N° 2

### BUENOS AIRES

**La Plata 24/2 18 hs.**

Facultad de Humanidades  
**El OI y la crisis mundial**  
DANIEL SIERRA

**La Matanza 24/2 19 hs.**

Barrio Giardino, Laferrere  
**La crisis en América Latina**

**Mercedes 25/2 18 hs.**

Biblioteca municipal, calle 29  
**El OI y la crisis mundial**  
EMILIANO FARA

**La Matanza 25/2 18hs.**

Ocampo y Paraguay, San Justo  
**La refundación de la IV Internacional y la crisis mundial**

**Norte I 1/3 18 hs.**

Pérez Galdós y Uruguay,  
Villa Jardín, San Fernando  
**La situación latinoamericana**

**Berazategui 4/3 18 hs.**

Calle 133 y 12  
**Levantamientos populares en América Latina**  
ROBERTO GELLERT

**Avellaneda 12/3 16:30 hs.**

CBC Avellaneda  
**Levantamientos populares en América Latina**

**Alte. Brown 12/3 17 hs.**

Los Stud 118, Longchamps  
**Crisis en América Latina**  
HUGO LORENZATTO

## CAPITAL

**Viernes 25 19:30 hs**

**"La guerra de Irak"**  
Habla: RICARDO GOLDÍN  
Del Valle Iberlucea 1132 LA BOCA

**Sábado 5/3 17 hs**

**"Haití y la centroizquierda latinoamericana"**  
Habla: LEO FURMAN  
Manzana 19, Casa 42 Villa 1-11-14  
BAJO FLORES

**Viernes 11/3 19 hs**

**"El 2005 y sus crisis financieras"**  
Habla: RAFAEL SANTOS  
Yapeyú 914 BOEDO

**19 hs**

**"Haití y la centroizquierda latinoamericana"**  
Habla: HERNÁN SCORO  
Perón 2060 CONGRESO

**20 hs**

**"El 2005 y sus crisis financieras"**  
Habla: MARCELO RAMAL  
Ituzaingó 747 CONSTITUCION

# SIGUE LA "NARCOCODEMOCRACIA"

ALEJANDRO GUERRERO

**"D**urante el menemismo vivimos una narcodemocracia", dijo no hace mucho el ex funcionario menemista Gustavo Beliz.

Y así seguimos, por lo visto en el caso de los 60 kilos de cocaína transportados en una valija por la empresa Southern Winds.

Por alguna cuenta pendiente o un desajuste entre ellos, alguien "tocó pito" y dejó caer la infidencia en el teléfono de un redactor del diario *La Nación*. A partir de ese momento el escándalo creció, incontenible, y llegó a producir el derrumbe de la plana mayor de la Fuerza Aérea y la disolución de la Policía Aeronáutica, medidas hasta el tuétano en el asunto. Esa caída y esa disolución se produjeron a pesar de que el ministro de Defensa, José Pampuro, había corrido presuroso al edificio Cándor a defender incondicionalmente a los aviadores militares en las primeras horas del estallido.

En otras palabras: el Poder Ejecutivo intentó defender, y defendió hasta donde pu-

do, a la gente involucrada en el tráfico de drogas, así como Eduardo Duhalde había sostenido a los asesinos del Puente Pueyrredón mientras le resultó posible. Pero, cuando se supo que Southern Winds transportó durante 2004 no menos de 50 "valijas voladoras" como la descubierta con cocaína en Barajas, ninguna tapadera podía resultar eficaz. Entonces, como acostumbra, Néstor Kirchner gritó en un acto público que la Fuerza Aérea no le informó que "había narcotraficantes" en el Aeropuerto de Ezeiza.

Southern Winds, conviene recordar, fue impulsada por el propio gobierno ante la quiebra de Lapa, y Kirchner en persona asistió a su primer vuelo con bombos, platillos y muchas cámaras de televisión.

Pero, ¿qué es Southern Winds?

Sencillamente, una asociación ilícita avalada por el Estado argentino.

"Se sabe que la mayoría del paquete accionario está a nombre de dos empresarios, pero la porción minoritaria aparece a nombre de una sociedad extranjera, de las denominadas *off shore*, que habría estado vinculada con Eduardo Eurnekian, dueño de Aeropuertos Argentina 2000" (*La Nación*, 18/2).

Esto es: esa porción nunca estuvo a nombre de Eurnekian y su titular es una persona jurídica creada en el Uruguay, Bixsarri SA, cuyo apoderado en la Argentina es Antonio Patanian, de largos vínculos con Eurnekian. Exactamente así, como se sabe, funcionaba el boliche República de Cromañón (Omar Chabán no figura en registro alguno, y la sociedad, que se creó con un aval de 100 pesos, está a nombre de un jubilado uruguayo). Se trata de empresas constituidas con el único propósito de cometer delitos.

Ahora bien: en el caso del contrabando de drogas, una pareja detenida en España acusa al ex jefe del Aeropuerto de Ezeiza, comodoro Alberto Beltrame -padre de Walter, gerente de relaciones institucionales de SW y ya detenido- de estar al tanto del tráfico de drogas mediante aviones de esa compañía. Por supuesto, no pueden pasar valijas con 60 kilos de cocaína sin la complicidad abierta de las autoridades del aeropuerto.

El hedor también llega desde Córdoba, donde la masacre del Penal San Martín puso al descubierto una red de guardiacárceles "sacrapresos", que dejaban huir a ciertos "pesa-

## Kirchner "interviene para salvar las instituciones" (comprometidas)

**L**a intervención directa del presidente Kirchner en el escándalo del tráfico de drogas tiene, por ahora, el objetivo de salvar a la Fuerza Aérea por su responsabilidad en el "mecanismo aceitado" -según lo definió el juez que investiga- del tráfico de drogas desde Ezeiza. El ministro de Defensa, Pampuro, ha dicho que se trata de "salvar a las instituciones". La Fuerza Aérea fue socia por años de Yabrán en el control de Ezeiza y en el manejo de la "Aduana Paralela" durante el menemato. Descabezada la cúpula de la Fuerza Aérea, se complica la investigación judicial porque se facilita la destrucción de pruebas y la fuga de los involucrados.

La excusa de que los brigadieres no informaron a Pampuro se cae sola. El gobierno estaba al tanto desde mucho antes de que *La Nación* publicara los hechos por primera vez el domingo 13, cinco meses después de que las valijas quedaran dando vueltas en la cinta del aeropuerto de Madrid. *Clarín* (19/2) informa que España "envió todos los detalles de la operación" a las autoridades argentinas el 26 de octubre pasado. A pesar de esto se mantuvo intacta la "zona liberada".

Pero no sólo estaba al tanto el gobierno. Según una publicación oficial de la Fuerza Aérea (revista *Aeroespacio* N° 550, noviembre/diciembre de 2002), las imágenes que registran las 160 cámaras de Ezeiza son vistas al mismo tiempo por personal de la PAN, de

Aeropuertos Argentina 2000, de Interpol, de Migraciones, la Side, Aduanas y el Poder Judicial. Un "anónimo" describe cómo fue el contrabando de drogas a partir de lo captado por las cámaras; "en estos meses, se desató en el aeropuerto una verdadera guerra de fuerzas de seguridad y agentes de inteligencia" por el control de Ezeiza (*Clarín*, 18/2). La Aduana acusa a la Fuerza Aérea y a Aeropuertos Argentina 2000 de no facilitarle su tarea, pero ella misma "en todo el año" pasado, "sólo inspeccionó a los pasajeros y al equipaje de uno solo" de los vuelos de Southern Winds a Madrid (*La Nación*, 18/2).

La salida de la PAN de Ezeiza y su reemplazo por otra "institución" (Gendarmería, Aduana, Prefectura o la Federal) no cambiará nada. Todas están corroidas por la corrupción. Por caso, el reemplazo de la Bonaerense por la Gendarmería en algunos puntos de la provincia de Buenos Aires sólo creó nuevos circuitos para la coima y el delito. Según *Clarín* (28/11/04), "las grandes cantidades [de drogas] prefieren ingresar [al país] por tierra", es decir por la jurisdicción de la Gendarmería.

La crisis ha alcanzado un elevado voltaje político y están por verse sus alcances. Pero el gobierno K no se encuentra en riesgo, mientras la Bolsa suba y los especuladores apoyen el canje.

Paul Castañeda

## GUERRA DE LAS MAFIAS PRIVATIZADAS

El escándalo sacó a la luz la privatización del control de las valijas que pasan por Ezeiza. La Policía Aeronáutica apenas controla el 30%. El resto pasa por los escáneres de empresas, como es el caso de TAS, que, según *Página 12* (16/2), están vinculadas a Yabrán y formadas por ex miembros de la PAN exonerados por corrupción.

TAS también ha participado en una acción por demás llamativa: pagar una deuda irregular de Aerolíneas Argentinas. Existen vínculos entre TAS y el Grupo Marsans (Aerolíneas Argentinas).

Una versión indica que la crisis de las valijas con cocaína se habría desatado como parte de una guerra entre Aerolíneas Argentinas y Southern Winds, pero no sólo por el transporte de pasajeros.

## Río Turbio, Cromañón y las distintas varas de la misma Justicia

**L**a jueza Crotto en la Capital Federal, acaba de dictar la prisión preventiva del dueño del local Cromañón, y ha producido la inhibición de bienes sobre el jefe de Gobierno Ibarra y sobre otras personas como presuntos responsables de la masacre de casi 200 jóvenes el 30 de diciembre pasado.

El encuadre legal ha sido considerar las muertes de Cromañón como "asesinatos con dolo eventual", vale decir que quienes debían garantizar condiciones básicas de seguridad en el boliche, al no haberlas garantizado, son culpables de esas muertes, ya que si los responsables del local y de la inspección y habilitación legal del mismo hubieran hecho lo que debían, la masacre se habría evitado.

La jueza Crotto, al igual que el juez de Río Gallegos, pertenecen al fuero federal, y deben aplicar los mismos códigos y los mismos procedimientos, ante similares delitos,

y sin embargo... *¿Qué distinta es la situación de la causa por los 14 mineros de Río Turbio!*... Los únicos procesados son un par de compañeros de trabajo.

¿No hubo "asesinato con dolo eventual" también en Río Turbio?

¿No ha quedado perfectamente claro que la masacre de los compañeros de la mina se podría haber evitado con algunas medidas de seguridad básicas?

¿No son acaso Loncaric, Arnold y Taselli, los equivalentes de Chabán, para el caso de la mina?

¿No son acaso Cameron, Lorenzo Hernández y los subsecretarios de Trabajo, los equivalentes a los funcionarios ya renunciados en Capital Federal?

¿No son acaso las autoridades provinciales y el propio Presidente los equivalentes a Ibarra, por su responsabilidad política y falta de control en la seguridad de la mina?

Río Turbio es Cromañón y Cromañón es Río Turbio. Cada vida humana vale más que todos los funcionarios juntos.

Es indudable que la rebelión desatada en Buenos Aires por el incendio del boliche, ha abierto una profunda crisis política, que hace tambalear al Gobierno de la Ciudad y presiona a la Justicia.

En cambio, en Santa Cruz, el poder se las ha arreglado hasta ahora para eludir sus propias responsabilidades y el juez aparece sometido a estas presiones.

Las masivas movilizaciones en Buenos Aires nos marcan un ejemplo a seguir, para que los trabajadores y la ciudadanía de Santa Cruz nos comprometamos con el reclamo de juicio y castigo a los culpables de la masacre del 14 de junio en Río Turbio.

Esta lucha va íntimamente ligada a todos los reclamos sociales y laborales pendientes, en primer lugar la exigencia de libertad y desprocesamiento a los trabajadores presos y perseguidos de la zona norte.

El régimen capitalista y sus personeros no se van a enjuiciar a sí mismos, por eso la lucha por justicia nos plantea la necesidad de una alternativa política obrera y socialista.

Miguel Del Plá

(Esta nota fue publicada como columna de opinión en la página 2 del diario *Opinión Austral* de Río Gallegos, el 3 de febrero.)

## LOS MUSICOS EXIGIERON, HOUDINI MOVIO SU VARITA Y LOS MUSICOS EN VIVO APARECIERON

Luego de intensas negociaciones con la Sociedad Argentina de Músicos (Sadem), incluyendo denuncias a los organismos de control, la producción del musical "¡Houdini!" se allanó al cumplimiento del convenio colectivo de Teatros, en cuanto a la obligación de tener músicos en vivo en la obra.

El viernes, cinco compañeros suscribieron sus contratos de actuación para sumarse inmediatamente a las funciones.

Gestiones similares se vienen realizando con el musical "Tanguera", de inminente reposición.

Les pedimos a todos los compañeros que son citados para la grabación de cintas para pistas de musicales no participar de las mismas y la inmediata denuncia a la Sadem, ya que esas pocas horas remuneradas sustituyen un puesto de trabajo de un compañero durante meses.

Sociedad Argentina de Músicos

# Sobre "Auschwitz y sus cómplices"

## UNA NOTA CRITICA SOBRE TATO PAVLOVSKY

SAVAS MICHAEL MATSAS

El artículo de Tato Pavlovsky "Auschwitz y sus cómplices" (Página/12, 5/2), acerca de la Shoa, el genocidio de los judíos, expresa una bronca comprensible pero no una comprensión real. Para usar el lenguaje de Deleuze que aparentemente parece atraer a Pavlovsky, el artículo construye un "afecto" pero no un "concepto". En su lugar, toma prestado, para su conveniencia, el pseudo-concepto forjado por Goldhagen y otros antes y después de él, acerca de la "culpa colectiva" de la nación alemana como tal. El problema es, por supuesto, que la noción de una "culpa colectiva" con características étnico-raciales es un infame concepto "legal" producido por los propios nazis, los perpetradores del peor genocidio de la historia.

Incluso peor: la noción nazi de "culpa colectiva" es usada hoy no sólo por Goldhagen y sus compañeros de ideas, que la vuelven contra su punto de origen nacional, sino también en la llamada "guerra permanente contra el terrorismo" lanzada por el gobierno de Bush y el imperialismo, y en la legislación "anti-terrorista" de persecución y encarcelamiento indefinido en Europa y Estados Unidos, desde Guantánamo a los juicios-espectáculos de "terroristas" en Grecia en los últimos años. Nacionalidades, grupos étnicos y religiosos, árabes (particularmente palestinos e iraquíes), musulmanes, vascos, serbios, chechenos, etc., una larga lista de "Estados parias" (de Irán y Corea del Norte a Zimbabue, Cuba y Venezuela, de acuerdo a la última lista de Condoleezza Rice) sino también muchas organizaciones de izquierda y movimientos políticos por los derechos civiles que luchan contra la campaña imperialista "terrorista" son acusados y perseguidos como "colectivamente culpables".

Las trivialidades reaccionarias de Goldhagen sobre la culpa colectiva de los civiles alemanes por las atrocidades de los nazis en Auschwitz ya han sido refutadas por profesores especializados en el estudio de la Shoa y en general por los historiadores y comentaristas de libros, principalmente judíos, de un muy amplio espectro político, desde el israelí Zeev Sternhell y el historiador franco-judío Pierre Vidal Naquet hasta *The New York Review of Books*. Ya existe una multitud de bien fundadas críticas que muestran cómo Goldhagen preselecciona, acomoda y manipula la evidencia para "probar" sus apriorísticas tesis.

Por ejemplo, Goldhagen oscurece el hecho trágico de que paralelamente a una larga historia de actividades antisemitas, Alemania fue, antes de que los nazis llegaran al poder, un país capitalista industrializado donde la asimilación de la comunidad judía estaba muy avanzada. No es por accidente que Herzl, el padre fundador del sionismo, se hubiera dirigido al Kaiser por ayuda antes de recurrir a sus rivales, los gobernantes del Imperio Británico. Durante la Primera Guerra Mundial, grandes sectores de la comunidad judía alemana se convirtieron en ultra-patriotas y se comportaron como fervientes nacionalistas alemanes, incluyendo a importantes intelectuales como Martin Buber. El filósofo neokantiano Herman Cohen publicó en 1915 un libro con el bizarro título *Deutschum und Judentum* (Germanismo y Judaísmo), celebrando la "insoluble conexión" entre el pueblo judío y Alemania,



menos de veinte años antes de Dachau. Es un hecho que todo lo que era genuino y original producido por pensadores judío-alemanes a principios del siglo XX, tanto no marxistas como marxistas, desde Franz Rosenzweig a Walter Benjamin y Ernst Bloch, fue producido tanto contra el sionismo como contra la tendencia dominante de la comunidad judía a adaptarse y asimilarse a la Alemania del Kaiser, y más tarde, a la Alemania burguesa republicana. La fatal ilusión de que los judíos estaban bien integrados en la sociedad burguesa alemana fue trágica pero tardíamente disipada en los años '30. El mensaje real, ahora olvidado, era que si esa catástrofe sin precedentes del pueblo judío fue posible en el país más civilizado e industrializado de Europa, entonces cualquier cosa, en nuestra época histórica, era —y es posible también.

Las causas del antisemitismo y las razones de la catástrofe en los campos de la muerte no pueden encontrarse en los genes de los alemanes. No tienen una base biológica, o bio-cultural o socio-biológica sino una base histórica material. Sus raíces materiales están en la sociedad de clases, en el capitalismo como la última forma de sociedad de clases antagónicas y en su decadencia imperialista, su declinación histórica como medio de reproducción de las condiciones materiales de la vida social. Para repetir la famosa fórmula de Trotsky al comienzo de la Segunda Guerra Mundial, pronosticando la Shoa: el antisemitismo y el nazismo son "la quintaesencia de la cultura del imperialismo".

Goldhagen y sus seguidores, incluyendo a Pavlovsky, abstraen la Shoa de la historia y la transfieren a la demonología y a la mitología, a la malicia de los alemanes como nibelungos. No hay duda de que los nazis conquistaron una base de masas en la población civil. Pero esa población ya había pasado por un prolongado proceso de desintegración, las masas populares habían sido pauperizadas, desmoralizadas y atomizadas, y el movimiento obrero alemán fue destruido en una larga serie de levantamientos y aplastantes derrotas: la guerra, la revolución de noviembre de 1918, la derrota de la revolución es-

partaquista en 1919, el aplastamiento de la república soviética bávara, la derrota de la revolución alemana en 1923, el colapso de la República de Weimar en una descomunal miseria y desempleo de masas, el ascenso del stalinismo en la URSS e internacionalmente, las traiciones de la socialdemocracia, la fractura del movimiento obrero por la política divisionista, aventurera y criminal del PC alemán stalinista y la Comintern... Hitler llegó al poder después de un ciclo completo de shocks para las masas y virajes contrarrevolucionarios.

Pavlovsky menciona a Wilhelm Reich y sus análisis de la psicología de masas del fascismo pero olvida el principal punto planteado por esos analistas, incluido el temprano Reich, que intentó combinar el marxismo y el psicoanálisis para interpretar el arrastre de masas que tenían los demagogos fascistas. "Las masas deseaban el fascismo" —¿pero por qué y cómo? Trotsky, en sus textos sobre el nazismo (por ejemplo, *¿Qué es el nacional-socialismo?*), no se restringe a un reduccionismo economicista vulgar sino que analiza todo el complejo proceso de interacción entre las diferentes clases y capas en condiciones de crisis histórica, el conjunto entero de relaciones contradictorias entre economía y política, sociedad y cultura en Alemania e internacionalmente, para revelar la naturaleza y la tendencia destructiva del nazismo, cómo y por qué encontró un fuerte eco y apoyo en una población civil atomizada de pequeñoburgueses, proletarios y semiproletarios pauperizados. "Todo lo que habría debido ser eliminado del organismo nacional en la forma de excremento cultural en el curso del desenvolvimiento normal de la sociedad, ha sido ahora expulsado por la garganta; la sociedad capitalista está vomitando la barbarie indigesta" (Trotsky, *¿Qué es el nacional-socialismo?*). Lejos de restringir el análisis a un pequeño grupo de funcionarios nazis, Trotsky describe la enfermedad de todo el cuerpo social, sus síntomas y sus fantasías. Un análisis dialéctico similar puede encontrarse en *Herencia de este tiempo*, de Ernst Bloch.

Pero estos enfoques marxistas de la tragedia moderna no tienen nada en co-

mún con las vulgaridades de la Escuela Goldhagen, que restringe toda la Shoa a un subproducto de las peculiaridades de los alemanes como alemanes. La retórica acerca de la "complicidad de los civiles" deja en paz la "complicidad" del sistema social, es decir del capitalismo, que como un todo, en su declinación, es responsable del antisemitismo moderno y de Auschwitz.

Tato Pavlovsky comienza su escapada goldhageneana con una declaración reveladora: "Cuando Adorno, después de Auschwitz, señaló que ya no se podría escribir más poesía, había algo de verdadero en su afirmación. Un cambio cualitativo se había producido en la naturaleza humana y en la cultura". Mientras el resto del artículo se concentra en la naturaleza pecaminosa peculiar de los alemanes civiles "corrientes", su introducción universaliza la cuestión: con Auschwitz se ha revelado, dice, "un cambio cualitativo en la naturaleza y en la cultura humana", como un todo. La naturaleza humana no es vista evolucionando históricamente, cambiando siempre "el conjunto de las relaciones sociales" (Marx), sino como una sustancia metafísica, que bruscamente sufrió un inesperado accidente que la cambió cualitativamente. ¿Cómo explicar el accidente? La historia se retira, entra Goldhagen.

Paul Celan, la mayor voz poética que emergió del universo de los campos de la muerte, dio una respuesta definitiva a Adorno. Su poesía judía en lengua alemana prueba con el criterio de la práctica la falsedad de la declaración de Adorno (el filósofo de la Escuela de Frankfurt tuvo que retirar posteriormente su posición acerca de la imposibilidad de la poesía después de Auschwitz). En su poema *Aschenglorie* (Gloria de cenizas), recordando Auschwitz, Celan escribe: "Nadie/ da testimonio por el/ testigo". Posiblemente, el mejor escritor-testigo de Auschwitz es el escritor italiano sobreviviente Primo Levi, y el mejor testimonio su obra maestra *Si esto es un hombre*. En un famoso capítulo de este gran libro, Primo Levi, viéndose desesperado en el campo de la muerte, recuerda y recita los versos de Dante en *Inferno, Canto XXVI* sobre el destino de Ulises, versos dedicados particular y precisamente a la naturaleza humana:

*"Considerate la vostra semenza  
Fatti non foste a viver come bruti,  
Ma per seguir virtute e conoscenza"*

[Considera tu semilla  
No habeis sido hechos para vivir como bestias  
Sino para ir tras la virtud y el conocimiento]

No sólo como marxista y como trotskista sino también como alguien que perdió una parte importante de su familia en Auschwitz, prefiero aceptar el testimonio y seguir el ejemplo del testigo Primo Levi, que resiste desde dentro del infierno establecido por los nazis y el sistema que lo produjo, que aceptar las inaceptables vulgaridades racistas de Mister Goldhagen y seguir la desorientación reaccionaria de aquellos que marchan tras sus pasos.

# Bush en Europa, no hubo fumata blanca

JORGE ALTAMIRA

El operativo publicitario que acompañó el viaje de Bush a Europa no resistió la fuerza de la realidad. "La ofensiva de simpatía de Bush no logró cerrar la brecha con la Unión Europea". Esta es la conclusión nada menos que del *Financial Times* (22/2), el órgano por excelencia del gran capital internacional. Días antes de la gira, el presidente de la Comisión Europea, el portugués José Manuel Barroso, le había dicho al *Wall Street Journal* (18/2), el vocero por excelencia de la burguesía norteamericana, que "Me gustaría tener ahora una respuesta del presidente Bush si Estados Unidos ve a Europa como un socio global o como una amenaza". Plantear el interrogante es contestarlo. Lo curioso es que la 'inquietud' viene de quien es "ampliamente considerado un aliado de EEUU dentro de la Unión Europea". Lo último que se les ocurriría a los yanquis es una asociación paritaria con la burguesía de los países europeos.

La prensa ha coincidido en destacar que la intención de la Unión Europea de levantar el embargo de armas a China es una piedra insuperable en la posibilidad de un acuerdo. El Congreso norteamericano ha votado una resolución no vinculante que prevé, como represalia, restringir la transferencia tecnológica a Europa, o sea entrar en una guerra económica de alto voltaje. Los norteamericanos alegan que la venta de armas a China perjudicaría a su protegida Taiwán, a pesar de que la integración de capitales entre esta isla y el continente chino avanza a pasos enormes. El gobierno chino ha hecho declaraciones inusuales de que no tiene en vista ninguna rivalidad militar con Taiwán. En resumen, lo que separa a los imperialismos yanqui y europeo es el negocio de la venta de armas y la conquista del mercado chino. Sin una ampliación del mercado mundial para la venta de sus propias armas, la Unión Europea no puede siquiera encarar el objetivo de erigir una industria arma-



La prensa imperialista exhibe sus desacuerdos sobre la reunión de los gobiernos imperialistas de EEUU y la Unión Europea.

mentista propia del nivel aproximado a la de Estados Unidos. Se trata de un tema decisivo, porque va ligado al desarrollo de un ejército propio de la UE, sin el cual la UE no puede pretender jugar ningún rol en la arena internacional. No es casual que el canciller alemán, Schroeder, hubiera declarado, en visperas a la visita de Bush, que la Otan estaba agotada. La Otan, hay que aclarar, reserva el monopolio de la fuerza bélica y de la industria militar a los yanquis.

La rivalidad económica entre la UE y Estados Unidos se ha acrecentado mucho en el último tiempo. Lo revela muy claramente lo que ocurre con Venezuela. Los ataques que el gobierno Bush ha lanzado contra Chávez en los últimos meses, son una deformación del enfrentamiento con Europa, porque lo que reprochan los yanquis a Chávez es la compra de material militar a Italia, España, Rusia y Brasil. Los delirios que atribuyen a Chávez una intención de contrabandear después esas armas para las Farc esconden el otro conflicto fundamental con la UE. Lo

mismo puede decirse de la cuestión nuclear con Irán y del interés de la UE de convertirse en proveedora exclusiva del material para la producción nuclear civil de los iraníes.

Todos los días se producen acaparamientos de monopolios que quiebran por parte de sus rivales, como consecuencia del achicamiento relativo del mercado mundial, es decir de las limitaciones que el propio capital pone a su desarrollo. Lo mismo ocurre con los Estados. La ocupación militar de Irak ha sido un golpe descomunal para la presencia del imperialismo de la UE en el Medio Oriente; la explotación del petróleo iraquí y la reconstrucción del país están acaparadas por los monopolios norteamericanos que subcontratan con algunos grupos europeos. Bush ofreció en Europa una conferencia sobre la reconstrucción de Irak, que podría modificar el reparto de la torta pero de ningún modo poner en tela de juicio quién es el dueño del negocio.

Bush ha viajado también para exigir a la UE la apertura de su propio mercado, en es-

pecial en servicios financieros y bancarios. En todos los países europeos hay un ala yanqui partidaria de una penetración norteamericana que se haga cargo de numerosos sectores en crisis, como por ejemplo la banca italiana e incluso un sector de la industria francesa (al que representa el candidato a presidente Nicolás Sarkozy). En Italia, Berlusconi defiende la salida yanqui y la coalición el Olivo junto a Refundación Comunista, un rescate 'europeista'—es decir en beneficio de capitales europeos con subsidios de los Estados europeos. Por sobre todo, el francés Chirac y el alemán Schroeder quieren una salida 'europea' a esas bancarrotas—y para eso han logrado dos nuevos aliados: el español Zapatero y, ahora, los socialistas portugueses.

Las burguesías de Europa no recibieron a Bush de igual a igual. El imperialismo europeo no está a la altura del yanqui en poderío económico y político. Los gobiernos europeos tuvieron que tolerar que Bush 'bajara línea' sobre Kosovo, los Balcanes, Ucrania y Chipre, que se suponen bajo la 'zona de influencia' de los europeos (Una muestra de entrecasa de la fragilidad de la UE y la miriada de instituciones que la componen, la acaba de ofrecer el Citibank, que desplumó en dos minutos a sus rivales financieros en Europa con una manipulación que le dejó dos mil millones de dólares de beneficios)

Este ajeteo interimperialista representa, por otro lado, apenas una escaramuza o una especie de entrenamiento previo con vista al trofeo número uno: la conquista de Rusia en la escala de lo que ha venido ocurriendo con China. El imperialismo que gane la carrera rusa se queda con todo. Por eso el enfrentamiento interimperialista deberá ser inevitablemente cada vez más brutal. En las reuniones que mantendrá con el ruso Putin y el ucraniano Yushenko, Bush les dirá que el derrumbe de las privatizaciones mafiosas no debe dar paso a nacionalizaciones igualmente mafiosas sino a la entrega sin restricciones al capital internacional.

El viaje ha puesto aún más al desnudo la completa crisis de las instituciones de colaboración internacional del imperialismo, como la ONU y la Otan. El imperialismo está obligado a buscar, no ya una solución a este derrumbe sino al menos un empaque. Es que enfrenta el acecho de nuevas crisis financieras (en realidad manifestaciones de una crisis de conjunto sin paralelo del capitalismo) y una guerrilla de resistencia de las masas, abierta en algunos países pero sorda en todos ellos, incluso en las metrópolis. La derrota en Vietnam e incluso la quiebra mundial de los años '30 del siglo que acaba de terminar, planean como espectros.

En definitiva, se afirma la tendencia a un gran desequilibrio político internacional.

## LUEGO DE LA REUNION EN PORTO ALEGRE

# El Foro Social Mundial se des-localiza

PABLO RIEZNIK

El Foro Social Mundial (FSM) volvió a reunirse en Porto Alegre, pero no para quedarse sino más bien como despedida. El año que viene habría encuentros "descentralizados" y en el 2007 las sesiones se trasladarían a África. ¿Por qué un movimiento global se repliega a lo local?

### Bancarota

Desde el comienzo, el FSM planteó la estrategia de un acuerdo planetario entre la periferia del mundo y el centro imperialista para paliar las desigualdades mundiales. Imaginó inclusive una reforma tributaria (un impuesto a ciertos movimientos financieros internaciona-

les) para aplicarlo a la atenuación de la pobreza. Para subrayar que no cuestionaban la dominación capitalista como tal, el FSM se rebautizó rápidamente como "alterglobalizadores" (por "otra" globalización).

De todos modos, el escenario planetario no se adaptó a los términos de ese acuerdo de caballeros entre ricos y pobres. En lugar de un pacto sobre la distribución de los ingresos planetarios, el mundo asistió a una seguidilla de guerras y revoluciones, de crisis y de masacres. No fue para esto que se había preparado el FSM.

En contraste con este fracaso de perspectivas, los fundadores del FSM tuvieron resonantes victorias prácticas: la llegada de Lula al gobierno. Pero, desde el gobierno, en lugar de una "política de distribución de ingresos" a

favor de los trabajadores, aplicaron una a favor de los bancos y el capital financiero. La famosa "tasa financiera" fue aplicada al revés, como una expropiación masiva de los explotados a favor de los usureros. Lula no es la excepción: el Frente Amplio en Uruguay, o Bertinotti en Italia, se proponen seguir los pasos de Lula. Asistimos, en consecuencia, a un completo derrumbe de perspectivas y de planes.

### La ONU

Frente a la guerra, la corriente dominante del FSM se ha replegado al planteo "con la ONU, sí", siguiendo en esto a la Unión Europea.

En todo caso, la ONU ha legitimado la invasión "unilateral" en Irak, y es cierto que cuidó las formas "multilaterales" en Haití, lo que explica que Haití ocupe un lugar secundario o nulo en la agenda del FSM.

### ¿Y ahora?

Esto explica que para los que depositaron ilusiones en el FSM, la estrella sea ahora Chávez. Algunos especulan con la posibilidad de que el Foro renazca bajo un nuevo liderazgo

del venezolano, especialmente en su versión 'descentralizada'. Pero esto significa que usan a Chávez para encubrir una retirada. Chávez, sin embargo, se encargó de respaldar a Lula (y a Kirchner) y se opuso a funcionar como "alternativa". Mientras tanto, los observadores invitados del FMI y el Banco Mundial pasaban oficialmente su humanidad por la ciudad "gáucha" y explicaban su sensibilidad hacia los problemas sociales.

El agotamiento del Foro es también un reflejo de los esfuerzos de la Unión Europea por llegar a un acomodamiento con Bush.

También refleja la impasse de las masas de cara a fenómenos históricos concretos: la derrota de la Segunda Intifada, el avance del imperialismo (y la Otan) en la ex URSS (por ejemplo, Ucrania y Georgia), la contención de los levantamientos populares (Argentina, Bolivia).

Pero estas impasses son episódicas, la tendencia más fuerte es la crisis, la lucha interimperialista, las guerras y, por lo tanto, las revoluciones.

La próxima etapa no solamente dará un nuevo 'élan' al movimiento antiglobalizador sino que ayudará a definirlo en términos socialista y revolucionarios. O sea, una nueva dirección y un nuevo método político.

# LA VIEJA POLITICA EN PLENA DESCOMPOSICION

**DANIEL BLANCO**

**E**l escenario electoral se ha tornado explosivo. A tres semanas de las elecciones en todos los partidos y frentes patronales se están produciendo desgajamientos, renunciaciones, expulsiones, etc. Todo esto en un cuadro en el que están saliendo a luz enormes negociados. Un síntoma claro de descomposición de la vieja política.

En el caso del Frente Cívico se ha producido la renuncia de la jefa de campaña, denunciando al gobierno por no poner suficientes fondos para la campaña (léase bolsos, chapas, etc.). Brizuela del Moral sostuvo que la campaña se debía realizar presentando las obras del gobierno, pero éstas no existen. Los candidatos radicales y sus

punteros, en su mayoría opositores internos al brizuelismo, denuncian que la falta de fondos es un boicót a la campaña.

Por el lado del PJ, Barrionuevo, que había renunciado a la presidencia del PJ para abrir la posibilidad de un acuerdo de sus candidatos con el gobierno nacional, tuvo que regresar a la provincia a ponerse a la cabeza de la campaña cuando comprobó que cada camarilla hacía campaña por la suya y están enfrentadas entre sí. Barrionuevo decidió la expulsión de 30 dirigentes del PJ que estaban integrando listas con Saadi o el Frente Cívico. Del lado del saadismo, que presentó una alianza de diez partidos, cinco de ellos han renunciado a la misma. El frente liderado por el vicegovernador Colombo, que se abrió del Frente Cívico, ha sufrido el desgajamiento de

Patria Libre a partir de que Kirchner decidiera apoyar al FC. El partido de Colombo, a su vez, ha sufrido la renuncia pública de varios candidatos ya oficializados.

En la semana estuvo Lilita Carrió procurando darle aire al ARI, pero no pudieron hacer un acto en la capital.

Frente a este escenario, la campaña del PO se abre paso denunciando a las mafias que gobiernan y proponiendo una salida sobre nuevas bases sociales. Hemos tenido que enfrentar diversas provocaciones armadas desde los medios adictos al gobierno, la presión sobre el intendente de Valle Viejo para obligarnos a levantar el Encuentro Folclórico y la presión sobre las ollas y comedores del Polo, desabasteciéndolos de comida. ◀

**BASTA DE MAFIAS  
ELIJAMOS  
TRABAJADORES**

**ACTO PUBLICO**

RIVADAVIA Y GÜEMES,  
PLAZA 25 DE AGOSTO

**HABLAN:**

**ENRIQUE TRAVERSO  
Y JORGE ALTAMIRA**

**Viernes  
25  
FEBRERO  
20 hs**



## El gran curro del agua

**U**nos de los mayores negociados realizados por el gobierno del Frente Cívico ha sido la privatización del servicio del agua.

En abril de 2000 la prestación del servicio de agua potable y cloacas del Valle Central (la capital, Valle Viejo, Fray Mamerto Esquiú), la región más poblada de la provincia, pasó, por 'chaucha y palitos', a manos de Aguas del Valle, una sociedad de capitales españoles y catamarqueños, entre los que figuran las esposas de varios dirigentes del Frente Cívico, como Castillo, Meter Casas, etc.

Agua del Valle violó todos los compromisos fijados en los contratos de concesión, no efectuó ningún tipo de inversión y tampoco pagó los cánones a la provincia. La falta de

inversión provocó el corte del servicio, especialmente en los dos últimos veranos. Los vecinos salieron a cortar las calles. Este verano la situación se agravó con las denuncias de que varios pozos servían aguas con nitratos en porcentajes que afectaban la salud de la población.

Frente a todo este panorama insostenible, el gobierno de Brizuela del Moral declaró la caducidad de la concesión, aunque la empresa seguirá prestando el servicio hasta diciembre de 2005, cuando habría una licitación para reprivatizar el servicio.

Todo esto no es más que un fenomenal negociado a favor de Aguas del Valle, ya que ha quedado desahogada de todas las deudas por

incumplimiento de contrato, obtiene un aumento tarifario del 20% en concepto de compensación por la devaluación del peso, aumento de costos, etc. (comenzará a regir desde mediados de marzo, o sea una vez pasadas las elecciones). El gobierno ha planteado que este aumento permitirá realizar las obras necesarias. O sea, la población es esquilada para asegurar el nuevo negociado privatizador. La propia empresa Aguas del Valle es autorizada a participar de la licitación.

Una comisión de usuarios ha denunciado que el gobierno procedió a aumentar las tarifas, pero no sobre los porcentajes originales fijados en los contratos, que era de 0,23 peso, sino que se da sobre 0,40 peso (*Ancasti,*

5/12). Denunció, además, que el gobierno está presionando a los municipios para que hagan obras hídricas usando los fondos de las regalías mineras (ídem).

En el resto de la provincia el servicio de agua potable lo presta Dipos, una empresa del Estado provincial. El servicio es aún más ruinoso que en la capital. El Estado declara enormes superávits fiscales que no invierte. Ha dejado a regiones enteras sin servicio por semanas, como ocurrió en Recreo, lo que provocó la formación de una asamblea popular.

El gobierno catamarqueño y la Legislatura dominada por radicales y justicialistas han convalidado esto, e incluso el apoderamiento de los principales acuíferos por parte de los pulpos mineros, como La Alumbra, que usan el agua para transportar el mineral por un ducto hasta Tucumán. Según especialistas, de continuar esta situación, Catamarca está condenada en un corto plazo a quedarse sin fuente de agua potable.

Frente a esta política el Partido Obrero plantea la necesidad de confiscar a la empresa Aguas del Valle y estatizar el servicio del agua bajo control de sus trabajadores y asambleas populares. También investigar y embargar los bienes de todos los responsables de estos negociados y sus conexiones mafiosas.

**Daniel Blanco**

## El agua, un instrumento de confiscación agraria

El problema de la escasez de agua de riego es una constante en la mayoría de las fincas y minifundios del territorio provincial. El agua de riego durante el siglo pasado era propiedad de los estancieros a quienes defendían abogados como don Vicente Saadi. Es conocida una rebelión encabezada por el escritor y pequeño agricultor Luis Franco, en defensa del derecho al agua para los campesinos pobres de Belén, los "bandoleros de a caballo", como dijo la prensa de la época cuando fueron reprimidos por el ejército y su líder, encarcelado.

Terratenientes como Felipe Justo (hermano de Juan B. Justo), dueño de grandes extensiones en La Paz; Indalecio Pachado, dueño de pueblos enteros en el norte de Belén y, ergo, dueño del agua; o los Navarro en Aconquija (zona de poroto y papa semilla), vinculados a la rancia oligarquía argentina; todos ellos monopolizaron el agua de riego o impusieron la política sobre este recurso,

que era desventajosa siempre en una relación de diez a uno respecto de los campesinos pobres.

A partir de 1990, se inicia un período de saqueo de la tercera parte de las tierras provinciales. Muchos campos con títulos de la época de la colonia pasan a manos de ricachones como Neustadt, Tinelli, Mastellone, Romay, el propio Cavallo, Castillo -governador de Catamarca- y el de Salta, Romero. Con costosas perforaciones se amplía el mapa de las tierras cultivables. También se pone en marcha la entrega, lo que se denomina la era de los diferimientos impositivos. Según Pilo Sotomayor, ex presidente de la Sociedad Rural de Catamarca, se declararon inversiones por 2.000 millones de dólares entre el '90 y el '97 para sembrar pistacho, jojoba y esencialmente aceituna. Proyectos sobrevaluados, engordados, que les permitieron mayor evasión (diferimiento) de impuestos a los nuevos dueños de los campos. El gobierno de Castillo II creó una oficina a cuyo frente

estaba el entonces ministro de Producción, el actual vicegovernador y delfín de Kirchner, Colombo, para armar los proyectos (con títulos saneados) y donde debían dejar el 10% de la inversión y un 5% más con la última firma, la de Oscar Castillo.

Nació el negocio del olivo. La cosecha actual alcanzará las 9.000 toneladas, será la mayor producción del país y la segunda de Latinoamérica. El agua de los establecimientos es generosa, abundante y en el Valle Central podría afectar las napas para el consumo de la próxima década. En pueblos como Tinogasta o Pomán, los pequeños agricultores olivícolas que cosechan desde antes del boom siguen sin agua a pesar de las promesas de embalses o represas para contener el agua de ríos que en el verano son caudalosos pero que en el caso de Tinogasta y en pueblos como La Puntilla, El Salado o Cordobita, se pierde en los pantanos riojanos. Esta historia se repite en el este, donde se han puesto varias piedras basales, pero las obras no aparecen.

Para que el agua esté al servicio de los trabajadores y campesinos es necesario terminar con el latifundio y poner todos los recursos acuíferos en manos del Estado bajo control obrero.

**Enrique Traverso**

**MAS INFORMACION SOBRE  
LA CAMPAÑA DEL PO  
DE CATAMARCA, EN PAGINA 7**

**Cierre de edición  
de Prensa Obrera**

El cierre de recepción de artículos para la edición de la próxima *Prensa Obrera* (N° 889) será el día 26 de febrero, a las 13 horas.